


Время  ноВостей
Воронежская  область

Сегодня «Коммуна» вышла с приложением «Деловой вестник», 
который распространяется вместе с ней в розничной сети.

Заметим, что когда все до-
рожает, подписка на «Коммуну» 
остается практически неизменной 
на протяжении нескольких лет. И 
если раньше признаком надеж-
ности были банки, то теперь на 
фоне банковского кризиса мы с 
полным правом можем сказать, что 
подписка на «Коммуну» – более 
надежное вложение средств, чем 
в банковские вклады. Таким обра-
зом, и редакция, и почта проявля-
ют свое уважительное отношение 
к читателю, демонстрируют свою 
стабильность и надеются на от-
ветную реакцию – возобновление 
подписки на новый подписной 
период.

Отметим, что ряд районов 
демонстрирует высокие темпы в 
восстановлении тиража «Комму-
ны». Среди них – Верхнемамон-
ский, Эртильский, Панинский, 
Петропавловский районы, вос-
становившие пятьдесят и более 
процентов нынешнего тиража. 

Хорошие также показатели у Во-
робьевского, Новоусманского, 
Павловского, Терновского, Богу-
чарского, Ольховатского, Хохоль-
ского и Семилукского районов. Мы 
надеемся, что за ними в ближайшее 
время подтянутся и другие.

А читателям напомним, что 
помимо оперативных новостей, ка-

чественной и глубокой аналитики 
и просто интересных публикаций 
четыре раза в неделю вы можете 
принять участие в традиционной 
призовой игре по итогам под-
писки, которая пройдет накануне 
Нового года.

Оставайтесь с нами!

	 Курс	 Изменения	 	 Курс	 Изменения

Евро	 		35.5798	 (-0.0265)	 Доллар	США	 	26.1347	 (+0.0476)

курсы Валют
(Центральный	Банк	Российской	Федерации)

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Прогноз  Погоды

Газета основана 
и издается 

в Воронеже 
с 20 мая 1917 года

№ 154  (25191) Четверг, 16 октября 2008 года. Адрес в интернете: www.kommuna.ru
Газета включена в Российский
«Золотой фонд прессы»

Сообщения	подготовили:		
Юлия	САвЕльЕвА,	Анна	САРАнЦЕвА,		

николай	СтАРых,	виктор	СИлИн.

Благодарность – экологу 
Правительство	Российской	Федерации	объявило	благодарность	
руководителю	Управления	лесного	хозяйства	Воронежской	об-
ласти	Виктору	Маликову	за	заслуги	в	области	развития	лесного	
хозяйства.	Напомним,	что	он	–	Заслуженный	эколог	Российской	
Федерации,	кандидат	биологических	наук.	За	20	лет	работы	в	
природоохранной	системе	внёс	большой	вклад	в	сохранение	и	
приумножение	природных	ресурсов	области.

Дольщики критикуют
В	Воронеже	на	площади	Ленина	состоялся	митинг,	в	котором	
приняли	 участие	 около	 200	 обманутых	 дольщиков.	 Они	
высказали	 резкую	 критику	 в	 адрес	 исполнительной	 власти	 и	
депутатов,	которые	дают	обещания,	но	фактически	не	помогают	
им	разрешить	проблемы,	возникшие	по	вине	ООО	«Рэнд»,		ООО	
«Монолитстрой-Воронеж»	и	других	строительных	фирм.

Инспектор примет граждан
Главный	 инспектор	 Министерства	 внутренних	 дел	 России	
генерал-майор	 милиции	 Валерий	 Матюшин	 проведёт	 приём	
граждан	в	рамках	плановой	инспекторской	проверки	Главного	
управления	внутренних	дел	по	Воронежской	области,	которую	
осуществляют	сейчас	сотрудники	центрального	аппарата	МВД.	
Приём	 состоится	 18	 октября	 по	 предварительной	 записи.	
Справки	можно	получить	по	телефону 51-12-38	 -	сообщили	в	
пресс-службе	ГУВД.

Помогает «Бунге»
За	последние	полгода	в	Колодезном,	что	в	Каширском	районе,	–	
немало	добрых	перемен.	В	местной	больнице	появилось	новое	
медицинское	оборудование,	в	школе	установлена	водоочистная	
установка,	в	Доме	культуры	–	компьютеры	для	детских	кружков.	А	
ещё	на	улице	Победы	заменены	700	метров	водопроводных	труб,	
проезжая	часть	покрылась	новым	асфальтом,	который	обошёлся	
в	4	миллиона	рублей.	Всё	это	дело	рук	завода	по	производству	
подсолнечного	 масла	 компании	 «Бунге».	 А	 ещё	 предприятие	
предоставило	рабочие	места	60	колодезянцам.

Вексель по дешёвке
За	сбыт	поддельного	векселя	Сбербанка	РФ	номинальной	стои-
мостью	в	пять	миллионов	рублей	двое	воронежцев	получили		
по	 три	 года	 лишения	 свободы	 в	 колонии	 строгого	 режима,	 –	
сообщили	в	пресс-службе	прокуратуры	Воронежской	области.	
Доподлинно	 зная	 о	 том,	 что	 вексель	 поддельный,	 мужчины	
продали	 его	 за	 425	 тысяч	 рублей.	 Прокуратура	 обжаловала	
приговор,	посчитав	его	слишком	мягким.	

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра, сегодня днём 
по	 области	 облачно	 с	 прояснениями,	 местами	 кратковремен-
ный	 дождь;	 ветер	 юго-западный	 умеренный;	 температура	
+10…+15.

17 октября	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 местами	
кратковременные	дожди;	ветер	юго-западный	умеренный;	тем-
пература	ночью	+4…+6,	днём	+12…+17.

18 октября	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	временами	
дожди,	 местами	 сильные;	 ветер	 ночью	 юго-западный,	 днём	 –	
северно-западный	умеренный,	местами	порывистый;	темпера-
тура	ночью	+4…+9, днём	+9…+14.

Стены	 расположенно-
го	 на	 Адмиралтейской	
площади	 воронежа	
Успенско-Адмирал	тей-
ского	 храма,	 где	 ещё	
Пётр	I	освящал	русский	
флот,	неизвестные	ван-
далы	разрисовали	сим-
волами	 сатанинского	
содержания.

Рисунки и надписи, воз-
вещающие о приходе сатаны, 
появились на стенах, дверях, 
и внешней стороне алтаря 
храма в ночь с пятницы на 
субботу.

- Сначала мы испытали 
шок, - рассказывает по-
мощник Правящего Архие-
рея по взаимодействию со 
средствами массовой ин-
формации и связям с обще-
ственностью отец Сергий 
(Заруцкий). – Этому храму 
более 300 лет, и он является 
не только святыней, но и до-
стопримечательностью на-
шего города. Мне известно, 
что банк России планирует 
даже выпустить серебряную 
трёхрублёвую монету с его 
изображением. К сожале-
нию, это не первый случай 
осквернения храма в Воро-
неже. В прошлом году, перед 
Пасхой, кощунственными 
рисунками был испорчен 
забор Кафедрального со-

бора. По статистике, в на-
шей области 80 процентов 
верующих людей, так что 
могу констатировать: по-
добными действиями люди 
оскорбляют подавляющее 
большинство воронежцев.

Отец Сергий пояснил: 
святыни охраняются только 
изнутри, поэтому, к сожале-
нию, становятся объектами 
нападения вандалов. И под-
черкнул, насколько важно, 
чтобы на это преступление 
обратили особое внимание 
органы правопорядка.

Впрочем, по словам на-
чальника УВД Воронежа 
Геннадия Филонова, этот 
случай никого не оставил 
равнодушным. «Преступ-
ники, осквернившие храм, 
будут пойманы и наказаны», 
- заверил он. Происшествие 
также взято на контроль про-
куратурой области.

Анна	САРАнЦЕвА.

Осквернили 300-летний храм

Подожду, пока 
мышей пришлёт 

инвестор...

СпонСор рубриКи «прогноз погоДы»

ТуриСТичеСКое  
агенТСТво
Путешествуй	во	все	страны	мира	и	по	России	вместе	с	нами!	
воронеж, пр. революции, 32, офис 18. 
Тел.: (4732) 55-09-07, 91-38-38.

Студенты первого курса биологического факультета Борисоглебского педагогического 
университета слушают лекцию на берегу реки Ворона. Ботанику с  основами фитоценологии 
им преподает молодой педагог Татьяна Сергеевна Завидовская. Занятия на природе никто не 
пропускает, даже опоздавших здесь, как правило, не бывает.

Фото	Михаила	вязового.

Лекция на речном берегу

Системы отопления всех жилых до-
мов области готовы к приему тепла. Об 
этом сообщили в Главном управлении 
жилищно-коммунальной политики Во-
ронежской области.

В муниципальных образованиях ре-
гиона в этом году отремонтировали более 
96 тысяч метров внутридомовых систем 
отопления, это значительно больше 
прошлогоднего и запланированного на 
нынешний подготовительный сезон. К 
зиме своевременно подготовлено 7657 
домов, в 116, по данным на 10 октября, 
работы продолжались. Речь в основном 
идет об остеклении подъездов, ремонте 
дверей, кровельных и других работах, не 
препятствующих началу отопительного 
сезона.

В большинстве сельских районов об-
ласти еще на минувшей неделе тепло при-
шло в школы, больницы, поликлиники и 
другие социальные объекты. В Воронеже 
к отоплению первоочередных объектов 
в массовом порядке приступили с 13 
октября. Практически во всех сельских 
районах отопительный сезон начнется с 
15 октября, в областном центре батареи 
в жилых домах «оживут» днем позже – 16 
октября.

Губернатор Владимир Кулаков потребо-
вал от глав муниципальных образований, 
чтобы все проблемы, связанные с подачей 
тепла в организации и дома жителей об-
ласти и города Воронежа, были решены в 
самое ближайшее время - пока позволяет 
погода.

Три района области – Рамонский, 
Богучарский и Верхнехавский – уже пред-
ставили в Главное управление жилищно-
коммунальной политики области паспорта 
готовности к зиме.

надежда	СУвоРИнА.

Подайте 
тепло!
все жилые дома  
области готовы  
его принять

Денег много  
не бывает

- В этом году консолидированный 
бюджет образования составил 10 
миллиардов 850 миллионов, расходы 
муниципального бюджета составля-
ют 38 процентов от этой суммы, - на-
чал общение с журналистами Яков 
Львович. – В 2008 году из средств фе-
дерального бюджета на реализацию 
комплексного проекта модерниза-
ции образования Воронежской об-
ласти было получено 294 миллиона, 
из них почти восемьдесят процентов 
направлено на оснащение и ремонт 
школ. На данный момент освоено 
почти двести миллионов. Особое 
место в финансировании занимает 
оплата труда. На это из областного 
бюджета по условиям софинанси-
рования выделено 180 миллионов. 
Сейчас средняя зарплата учителей 
равна восьми тысячам ста рублям. 
В будущем доля оплаты учителей в 
общем фонде должна подняться от 62 
до 68 процентов. Мы снова обсужда-
ли вопрос выплаты стимулирующей 
части на семинаре с председателями 
районных отделов образования. Го-
ворили о том, что есть возможность 
выплачивать стимулирующую часть 
до 30 процентов. Сегодня в разных 
школах и платят по-разному - от 11 
до 30 процентов. Наша задача увели-
чить эти выплаты. 

По идее вопрос: кому, сколько и за 
что платить, должны решать сообща 

администрация, профсоюз и совет 
школы. Но чаще всего директор 
принимает решение единолично 
по принципу «себе и своей куме». 
Поэтому учителя атакуют обком 
проф союзов письмами и звонками. 
По предложению Общественной па-
латы области Главное управление об-
разования в конце октября – ноябре 
проведет общественные слушания о 
роли общественных советов, проф-
союзов в стимулировании оплаты 
труда работников образовательной 
сферы. По словам Якова Евсеевича, в 
школы отправлено совместное пись-
мо Главного управления и областного 
профсоюза учителей о том, как надо 
выплачивать стимулирующую часть. 
Оно адресовано как директорам, так 
и бухгалтерам, «который, несмотря 
на наличие средств, тормозят вы-
платы». 

Проверить всех!
Яков Львович вынужден конста-

тировать: набор в вузы показал, что 
юным воронежцам по-прежнему не 
интересны профессии, связанные 
с материальным производством. 
Треть всего студенчества выбрали 
юридические и экономические спе-
циальности. 

С 20 по 27 октября Рособрнадзор 
устроит экспедиционную проверку 
всех учреждений высшего про-
фессионального образования на 
территории области по выполнению 

лицензионного требования, оценит 
качество подготовки по специально-
стям и направлениям юридического 
и экономического блока. Она за-
тронет 7 вузов и филиалов, 35 пред-
ставительств вузов. 

- У нас достаточно материала, 
когда представительства, пользуясь 
лицензией основного вуза и, тем 
самым не подпадая под требования 
антимонопольного законодатель-
ства, публикуют рекламу о наборе 
на обучение, - рассказал Яков Ев-
сеевич. - Представительство имеет 
право выполнять только одну функ-
цию – консультирование студентов 
заочного обучения. Затем будет 
проверено качество реализации 63 
образовательных программ. Все 
вузы получили стандартный модуль, 
который в автоматическом режиме 
управляет процессом тестирования. 
Студенты должны быть обеспече-
ны компьютерами для проверки 
знаний по трём предметам из гума-
нитарного, естественно-научного, 
научно-профессионального блоков. 
Рособрнадзор заранее разослал по 
вузам все необходимые методиче-
ские материалы. Скоро мы увидим, 
где у нас качество обучения соот-
ветствует всем параметрам.

Не останется в стороне и препо-
давательский состав. Особенно сов-
местители, а таких у нас большин-
ство. После москвичей к проверке 
приступит воронежская комиссия, 
в которую войдут представители 
нескольких управлений области и 
крупных работодателей. Они оценят 
соответствие структуры подготовки 
специалистов в вузах требованиям 
экономики региона. Как заверил 
Львович, времени прийти в себя 
между проверками у студентов и пре-
подавателей будет достаточно. 

Что будет со студентами этих ву-
зов в случае прекращения обучения 
после проверки? 

- Если в этом положении окажется 
до двух тысяч человек, то они могут 
продолжить обучение в другом вузе, 
например, ВГУ, вероятно, с потерей 
курса, - заверил он. - Мы проходили 
это с экономико-правовым инсти-
тутом, когда его студентов перево-
дили в ВГУ, а перечень дисциплин, 
которые они изучали на пятом курсе, 
соответствовал четвёртому или тре-
тьему курсу университета.

Центру быть
В ближайшем будущем в Воронеже 

появится межрегиональный центр 
по переподготовке и повышению 
квалификации кадров для высокотех-
нологичных производств. Подготов-
лено постановление администрации 
области, утвержден состав членов 
наблюдательного совета этого авто-
номного учреждения, устав. В нем бу-
дут реализовываться три направления 
дополнительного профессионального 
образования: рабочие кадры инди-
видуальной подготовки по заявкам 
предприятий, кадры среднего и выс-
шего профессионального образова-
ния. Обучение займет в зависимости 
от уровня от трёх до девяти месяцев. 
На переподготовку  специалистов 
планируется направить около 25 
миллиардов рублей как бюджетных, 
так и внебюджетных.

- Мы подготовили соответствую-
щий закон по начальному и средне-
профессиональному образованию, 
который проходит экспертизу, - 
сказал Яков Львович. - Он четко 
определит необходимые пути выхода 
из кадрового дефицита, который 
сложился в области. 

тамара	гАШИМовА.

Экзамен для высшего
выдержать проверку и не потерять студентов – такую задачу  
предстоит решать воронежским вузам на предстоящей неделе
Кого	 и	 как	 будут	 проверять,	 что	 будет	 со	 студентами	 вузов,	
которые	не	выдержат	испытания,	кто	будет	учиться	в	центре	
квалификации,	какие	деньги	вкладываются	сейчас	в	образо-
вание?	об	этом	на	прошедшей	пресс-конференции	рассказал	
руководитель	главного	управления	образования	области	яков	
львовИч.

Неблагоприятные дни и часы с 16 по 22 октября
21, вторник (пик	с	14	до	17	часов)

татьяна	ДУБКовА,	Центр	инструментальных	наблюдений		
за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Количественный состав 
палаты «второго поколения» 
строго регламентирован – это 
60 человек от общественности, 
которые изначально названы 
самой общественностью.

То есть в соответствии с Ука-
зом губернатора Владимира 
Кулакова, в установленный 
срок поступили документы от 

76 общественных объедине-
ний и иных некоммерческих 
организаций. В список канди-
датов в члены Общественной 
палаты Воронежской области 
были включены 73 претендента. 
Изучив кандидатуры этих пре-
тендентов, губернатор и област-
ная дума назвали по 15 человек 
– итого 30.  Эти уважаемые в 

регионе граждане продолжили 
формирование палаты на своём 
собрании. В бюллетень для тай-
ного голосования были внесены 
43 оставшиеся кандидатуры, из 
которых большинством голосов 
членами ОП избраны 30.

В соответствии с Законом 
«Об Общественной палате 
Воронежской области» новое 
формирование в течение ме-
сяца со дня утверждения собе-
рётся на своё первое пленарное 
заседание, которое будет со-
звано губернатором области, и 
изберёт тайным голосованием 
руководящий состав.

николай	СтАРых.

Подробности

Палата  «второго  поколения»
в	нашей	области	7	лет	существовала	общественная	
палата,	которая	представляла	собой	ассоциацию	более	
чем	четырёхсот	различных	гражданских	организаций.	
теперь	многие	её	активисты	вошли	в	состав	обществен-
ной	палаты	воронежской	области,	сформированной	по	
новому	принципу	–	по	подобию	федеральной	оП.

В ответ на это Федерация 
независимых профсоюзов Рос-
сии (ФНПР) выступила с за-
явлением о недопустимости 
перенесения ответственности 

бизнеса за все просчёты  в 
экономической, финансовой, 
денежно-кредитной и кадро-
вой политике на плечи трудя-
щихся. Профсоюзы требуют 

восстановления обязательного 
страхования от потери работы, 
воссоздания фонда занятости с 
управлением этим фондом на 
паритетных началах сторонами 
социального партнерства.

Заявление ФНПР поддержал 
Воронежский областной совет 
профсоюзов. Он выражает на-
дежду, что депутаты Федераль-
ного Собрания не станут при-
нимать законы, снижающие 
права и гарантии работников 
при их увольнении.

Ирина	БоРИСовА.

Профсоюзы говорят: «Нет!»
Как	 уже	 сообщали	 СМИ,	 Российский	 союз	 промыш-
ленников	 и	 предпринимателей	 (РСПП)	 своеобразно	
отреагировал	на	нарастание	глобального	финансового	
кризиса.	 в	 одностороннем	 порядке	 предложено	 со-
кратить	обязательства	работодателей	при	увольнении	
работников	–	отменить	им	выплату	средней	заработной	
платы	за	второй	и	третий	месяцы	после	увольнения	и	
так	далее.

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (4732) 390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача
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Оставайтесь с «Коммуной»
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Вопрос  
первенства  

открыт… 
По части истории и вопроса 

первенства в применении нар-
коза наш собеседник высказы-
вается как истинный патриот. 
В самом деле, считается, что 
впервые анестезия была при-
менена американским зубным 
врачом Томасом Мортоном 
- 16 октября 1846 года он про-
вёл операцию под эфирным 
наркозом. Однако в России 
первый эфирный наркоз был 
применён ещё 1 февраля 1846 
года хирургом Фёдором Ино-
земцевым, но, к сожалению, он 
не успел первым запатентовать 
свой опыт. Не оформил свои 
права и наш соотечественник 
хирург Николай Пирогов, ко-
торый внёс огромный вклад в 
развитие анестезиологии – он 
не только провёл первую опе-
рацию под наркозом 14 фев-
раля 1846 года, но в 1847 году 
выпустил монографию на эту 
тему, где привёл чертежи про-
образа наркозно-дыхательного 
аппарата.

Собственно, справедливо-
сти ради, исследования шли 
практически одновременно 
во многих странах - Америке, 
Англии, Германии. И кроме 
российских врачей, опере-
дивших Томаса Мортона, но 
не снискавших официальной 
славы первопроходцев, можно 
отметить английского хирурга 
Генри Хикмена, американско-
го дантиста Хораса Уэллса, а 
также американского хирурга 
Кроуфорда Лонга.

Так или иначе, все эти люди 
достойны памяти и добрых 
слов – они внесли большой 
вклад в дело борьбы с болью и 
страхом.  

Борьба с болью
Анестезия - потеря чув-

ствительности нервов - при-
меняется для обезболивания 
при хирургических операциях. 
В современном понятии ане-
стезия - это самостоятельный 
раздел медицины, который 
изучает вопросы теории и прак-
тики защиты организма от 
стрессовых воздействий. В 
первую очередь имеется в виду 
хирургический стресс.

Впрочем, сегодня анесте-
зиология – не только защита 
от хирургического стресса, 
в ней есть разделы, которые 

занимаются лечением острых 
и хронических болевых син-
дромов, ведь борьба с болью 
– одна из основных задач ане-
стезиолога. Вид обезболивания 
зависит от состояния пациен-
та, его возраста и объёма хи-
рургического вмешательства.  
 Говорят, что первейшая от-
личительная особенность ане-
стезиолога – широкий круго-
зор. И это действительно так: 
хороший анестезиолог обязан 
обладать знаниями во всех 
разделах медицины - физио-
логии, анатомии, хирургии, 
фармакологии... 

- Хирург знает, как правиль-
но провести операцию, - гово-
рит заведующий отделением 
анестезиологии-реанимации 
областной клинической боль-
ницы № 1 Игорь Губкин. – Но 
то, как в момент операции у 

пациента работает сердце, за-
щищён мозг, должен предви-
деть анестезиолог. Именно он 
должен предвидеть и предот-
вратить возможные ослож-
нения. Простейший пример: 
если хирург будет работать на 
крупном сосуде и возможно 
кровотечение, необходимо 
снизить давление у пациента 
- уменьшить вероятность кро-
вопотери. И напротив, когда 
хирург заканчивает операцию, 
мы, анестезиологи, зная ис-
ходное рабочее давление па-
циента, следим, чтобы оно не 
было слишком низким. 

Сегодня в мировой практике 
медицины существует концеп-
ция многокомпонентной ане-
стезии. Согласно ей, каждому 
компоненту анестезиологиче-
ского пособия соответствует 
одно или несколько веществ, 

которые подбирают для каж-
дого пациента индивидуально: 
наркоз (сон), анальгезия (обез-
боливание), релаксация (рас-
слабление), управление жиз-
ненно важными функциями и 
многое другое. То есть каждому 
этапу операции соответствует 
определённый этап анестезио-
логического пособия.

- Если я недостаточно за-
щитил больного от операци-
онного стресса, реакция будет 
мгновенной, - рассказывает 
Игорь Губкин. – Более того, это 
может быть цепная реакция, 
которая грозит вызвать нару-
шение ритма сердца или даже 
клиническую смерть. Именно 
поэтому ни один хороший 
хирург сегодня не приступит 
к операции без хорошего ане-
стезиолога.

Анестезия  
без вреда?

При грамотно сделанной 
анестезии пациент должен за-
снуть и проснуться лишь тогда, 
когда операция благополучно 
завершена. Это идеальный 
вариант.

- Существует известный 
многим стереотип, что ане-
стезия отнимает у больно-
го определённое количество 
жизни, - говорит Игорь Губ-
кин. – Это неправда, хотя, 
конечно, следует понимать, 
что любое медикаментозное 
вмешательство не может быть 
абсолютно безвредным. У нас 
была пациентка, которая в 
течение шести лет перенесла 
более ста анестезиологических 
пособий. Женщина чувствует 
себя превосходно, это не от-
разилось на её здоровье. Как и 
в любой другой сфере деятель-
ности, важен профессионализм 
специалиста и качество обору-

дования и препаратов. Сегодня 
для анестезии используются 
вещества, которые быстро 
выводятся из организма и не 
оказывают вредного влияния. 
Например, анестетик севоф-
люран: после прекращения 
его подачи в дыхательные пути 
пациента уже через две минуты 
в организме не остаётся даже 
следа этого препарата. Если 
пациент говорит, что перенес 
несколько наркозов и теперь 
у него болит голова, я могу с 
уверенностью заявить: наркоз 
здесь ни при чём.

По словам Игоря Губкина, 
в отличие от первой анесте-
зии, которая осуществлялась 
с помощью эфирного наркоза, 
безусловно, вредного для орга-
низма, современная анестезия 
не опасна. Сегодня не приме-
няется ни эфир, ни хлороформ, 
а лишь производные эфира – 
препараты нового поколения. 
Активно внедряются инертные 
газы, которые содержатся в ат-
мосфере, - например, ксенон, 
который не оказывает отрица-
тельного воздействия ни на пе-
чень, ни на сердце. Он попадает 
в организм в неизменённом 
виде и легко выводится после 
прекращения подачи.

Анестезиологи со стажем 
сожалеют: молодёжь сегодня не 
слишком активно выбирает эту 
специальность. Возможно, по-
тому, что часто приходится иметь 
дело с пациентами в критиче-
ском состоянии, испытывать 
колоссальную ответственность 
и напряжение. Но анестезию 
не зря называют наукой ми-
лосердия.  А анестезиолога-
реаниматолога — врачом, без 
которого невозможно предста-
вить себе ни одну современную 
операцию. Здесь не должно быть 
случайных людей.

Анна САрАнцевА. 
Фото автора.

Наука об отрицании чувств – именно так в до-
словном переводе с греческого звучит слово 
«анестезия». 
Сегодня врачи-анестезиологи отмечают свой 
профессиональный праздник. в преддверии 
всемирного дня анестезиолога корреспондент 
«Коммуны» встретился с заведующим отделением 
анестезиологии-реанимации областной клиниче-
ской больницы №1 Игорем Губкиным. 
в студенческие годы Губкин мечтал стать детским 
хирургом. но судьба распорядилась иначе - сразу 
после окончания вуза его направили анестезио-
логом в областную клиническую больницу. Теперь 
он уже кандидат медицинских наук, 13 лет заве-
дует отделением, имеет преподавательский стаж 
в воронежской государственной медицинской 
академии имени н.н. Бурденко. в этом году он 
победил в областном конкурсе медиков в номи-
нации «Лучший врач экстренной медицинской 
помощи». Каждый день участвует в двух, а то и 
трех операциях. недавно Игорь Михайлович под-
считал: за время работы в областной больнице 
он провёл их не менее 10 тысяч.

Отрицание  
чувств

на базе воронежского 
областного клиниче-
ского онкологического 
диспансера состоя-
лась межрегиональная 
конференция «новые 
технологии в онкоги-
некологии» при участии 
Главного управления 
здравоохранения во-
ронежской области, 
Московского научно-
исследовательского 
онкологического ин-
ститута им. П.А.Герцена, 
Ассоциации онкологов 
россии.

На конференцию со-
брались врачи-онкологи, 
гинекологи, урологи из Во-
ронежской, Белгородской, 
Курской, Тамбовской, Ли-
пецкой, Орловской обла-
стей, сотрудники кафедр 
онкологии, акушерства и 
гинекологии, урологии Во-
ронежской государствен-
ной медицинской акаде-
мии, ведущие специалисты 
областных больниц. Были 
обсуждены современные 
проблемы хирургического 
и химического лечения 
рака шейки матки, яични-
ков, предстательной желе-
зы, а также лечения анемии 
у онкологических больных 
и вопросы обезболивания. 

Перед участниками вы-
ступили ведущие научные 
сотрудники МНИОМ им. 
Герцена доктора медицин-
ских наук О.Чулкова и 
Л.Демидова; руководи-
тель группы онкоуроло-
гии И.Русаков; профес-
сор Н.Осипова. Ученые-
медики затронули пробле-
мы новых возможностей 
профилактики раковых 
заболеваний в связи с раз-
работкой и внедрением 
вакцины, предотвращаю-
щей инфицирование виру-
сами папилломы человека 
(к слову, 6 октября в Сток-
гольме за открытие новых 
свойств вируса папилломы 
человека была вручена  
Нобелевская премия по 
физиологии и медицине за 
2008 год).

Главный врач Воронеж-
ского областного клини-
ческого онкологическо-
го диспансера, кандидат 
медицинских наук Ни-
колай Чевардов в своём 
выступлении рассказал 
о практической реализа-
ции научных разработок в 
онкогинекологии. Врачи 
диспансера регулярно вы-
езжают в районы области 
– проводят профосмотры 
населения, привлекая к 
этой работе врачей общей 
практики, местных врачей-
гинекологов. Своевремен-
но поставленный диагноз 
рака шейки матки на ран-
ней стадии позволяет вы-
лечить пациентов. Как по-
казывает статистический 
учёт Воронежского онко-
диспансера, своевременно 
начатое лечение больных 
с онкологическими забо-
леваниями даёт стойкую 
ремиссию без метастазов. 
Пациенты, оперировав-
шиеся в 35 лет, сейчас уже 
долгожители – достигли 
восьмидесятилетнего воз-
раста и сохраняют работо-
способность.

Николай Иванович Че-
вардов в своём выступле-
нии отметил большую по-
мощь Главного управления 
здравоохранения Воро-
нежской области онколо-
гической службе области. 
В последние годы пред-
приняты эффективные 
меры по совершенство-
ванию деятельности  дан-
ной службы, в частности, 
смотровых кабинетов. В 
рамках реализации област-
ной целевой программы 
«Развитие высокотехно-
логичных видов медицин-
ской  помощи населению 
Воронежской области на 
2008-2015 годы» решён 
вопрос о строительстве 
онкологического центра, 
который позволит оказы-
вать высокотехнологич-
ную специализированную 
помощь  онкологическим 
больным Воронежской и 
соседних областей.

Людмила ЛеБедевА.

Рак  
излечим

медицина

ГЛАВНыМ внешнеполитическим событием минувшей не-
дели стало выступление российского Президента Дмитрия 

Медведева во французском городке Эвиане в рамках конфе-
ренции по проблемам европейской безопасности. Несмотря на 
неформальный характер этого мероприятия, оно собрало весьма 
представительный форум глав государств и правительств многих 
европейских и ближневосточных стран, поскольку заявленные 
к обсуждению проблемы касаются всех и каждого. Одновре-
менно первое после российско-грузинской войны появление 
на европейской политической сцене Д.Медведева привлекло к 
ней повышенное внимание. 

Выступление российского Президента по стилистике и 
содержанию заметно напоминало известное выступление в 
Мюнхене Владимира Путина в бытность последнего президен-
том России. Вместе с тем существенным представляется одно 
отличие. В.Путин адресовал свои претензии Западу в целом, 
Д.Медведев критиковал преимущественно политику американ-
ской администрации, жёстко осуждая её за «антироссийскую 
паранойю». Пассаж о советологии как очень опасной болезни 
был адресован непосредственно Кондолизе Райс, поскольку 
именно госсекретарь США до её назначения на столь высокий 
пост преподавала советологию в одном из американских универ-
ситетов. Недовольство российского Президента было вызвано 
обустройством военных баз по периметру российских границ, 
планами расширения НАТО - «с особым азартом» и вопреки оза-
боченности России. Намерение скорейшего принятия в НАТО 
Украины и Грузии означает, по мнению Д.Медведева, появление 
новых разделительных линий по нашим западным и южным 
рубежам. Что же касается Евросоюза и лично его нынешнего 
председателя Николя Саркози, то их оценка оказалась более 
комплиментарной: российский Президент высоко оценил уси-
лия европейских структур в преодолении военно-политического 
кризиса на Кавказе и выразил надежду на то, что трагическая 
страница в истории этого региона окончательно перевёрнута. 
Доказательством готовности к сотрудничеству с российской 
стороны стал досрочный, с опережением на два дня относи-
тельно запланированного графика, вывод российских войск из 
буферной зоны конфликта, в которой теперь обустраиваются 
международные наблюдатели. 

Однако сказанное не означает отсутствия на данный момент 
разногласий между Россией и Европой. Европейский поли-
тический класс требует от нашей страны отказа от признания 
независимости Абхазии и Южной Осетии. Особенно активно 
давление на Россию осуществляется в рамках Парламентской 
Ассамблеи Совета Европы (ПАСЕ). Вместе с тем всерьёз рас-
считывать на то, что Россия откажется от принятых решений 
по непризнанным территориям, было бы крайне наивно, и 
большинство политических кругов на Западе это понимают. 
Отсюда признание Абхазии и Южной Осетии может и дальше 
использоваться в качестве повода для осуществления давле-
ния на Россию, расширения НАТО на восток и т.д. Западного 
обывателя отныне можно успешно запугивать «российской 
агрессией», «возвращением СССР» и т.п. 

ОДНАКО и Европа сегодня не едина. «Старая Европа» в 
лице Германии, Франции, Италии занимает по отношению 

к нашей стране более лояльные позиции, «новая» же Европа 
– Польша, Венгрия, страны Балтии – настроена более враж-
дебно, пытаясь изолировать Россию политически. На стороне 
младших партнёров находится их могущественный покрови-
тель – США. Тактика «разделяй и властвуй», практикуемая 
американской администрацией, даёт свои плоды. Позиции 
России и Евросоюза на Кавказе далеко не во всём совпадают. 
В своём выступлении в Эвиане Н.Саркози назвал решение 
М. Саакашвили о нападении на Южную Осетию всего лишь 
«ошибкой», а не преступлением, а российский ответ – непро-
порциональным в плане применения силы. Одновременно 
французский лидер поддержал своего российского коллегу в его 
неприятии однополярного мира, косвенно упрекнув админи-
страцию Джорджа Буша в мировом гегемонизме. Очевидно, что 
на ближайшем заседании глав государств Евросоюза в Брюсселе 
критика российской позиции о признании Абхазии и Южной 
Осетии прозвучит вновь, а давление на неё в той или иной 
форме усилится. Заявление российского Президента о том, что 
Россия совершенно не заинтересована в конфронтации, будет 
вежливо выслушано и принято во внимание, но не более того. 
Кроме того, пристальное внимание российского руководства 
к состоянию боеготовности вооружённых сил, серия военных 
учений, проведённая в последние месяцы, а также демонстра-
тивный запуск межконтинентальной баллистической ракеты 
«Тополь-М» с космодрома в Плесецке заметно контрастируют с 
названным заявлением. Сказанное, разумеется, не означает, что 
в осложнившихся международных условиях роль России долж-
на стать совершенно неприметной и, следовательно, ведомой 
более сильными мировыми игроками. Вместе с тем нынешняя 
политическая конфигурация в мире такова, что сильно напоми-
нает период перед началом Первой мировой войны. Мир тогда 
тоже был многополярным, т.е. каждый действовал в одиночку 
и сам за себя. Что из этого вышло, всем хорошо известно. Аме-
риканская администрация, доживающая последние месяцы, 
вряд ли успеет совершить напоследок что-нибудь хорошее. А 
вот организовать новый международный кризис, например, 
нанеся удар по Ирану, ей вполне по силам. Разруливать же этот 
кризис придётся уже новому президенту. Непредсказуемые по-
следствия ненамеренных решений никогда ничем хорошим не 
заканчивались. Задачей российского руководства должно стать 
не провоцирование американских ястребов на рискованные и 
необдуманные шаги, а гибкое маневрирование, разрушающее 
все замыслы и попытки блокировать Россию на международной 
арене. Заметное смягчение риторики в отношении прав человека 
в Китае, заключение крупной атомной сделки с Индией (вместо 
предполагавшегося контракта с Россией), а также неожиданно 
проявленная лояльность в отношении Белоруссии отчётливо 
очерчивают стратегию блокирования нашей страны и неучёта 
российских интересов в зоне её традиционного влияния. 

В БЛИЖАйШИЕ месяцы основным плацдармом геополи-
тической борьбы станет Украина. Намерения Запада, и в 

первую очередь США, спешно принять её в члены НАТО, может 
иметь негативные последствия для международного мира и 
стабильности. Поспешный роспуск Верховной Рады и система-
тическое консультирование Виктора Ющенко в апартаментах 
американского Белого Дома красноречиво свидетельствуют 
о том, что все необходимые инструкции по организации по-
литического кризиса у себя дома он получает из Вашингтона. 
Карта вхождения Украины в западную систему безопасности 
будет разыграна в декабре, когда граждане Украины, вопреки 
собственному желанию, в очередной раз отправятся к из-
бирательным урнам. Однако лежащий в основе украинского 
общества политико-культурный раскол не даёт оснований 
надеяться на то, что очередные досрочные выборы помогут 
разрешить глубокий политический кризис. Скорее наоборот, 
форсированное вступление Украины в Североатлантический 
альянс обернётся ещё большей дестабилизацией, последствия 
которой выйдут далеко за региональные рамки. 

СУДя по возросшей военной активности, российское руко-
водство следует принципу царя Александра III, однажды 

заявившего, что у России есть только два союзника: её армия и 
её флот. Однако времена, когда главным политическим ресурсом 
была в первую очередь военная сила, давно прошли. Политиче-
ские теоретики сегодня всё чаще обращаются к понятию «мягкая 
сила», под которым имеется в виду привлекательность модели 
социально-экономического развития, культурное влияние и т.п. 
Россия всегда, в особенности во времена СССР, располагала 
таким влиянием на другие страны и регионы. Сегодняшнее 
положение, к сожалению, не столь благоприятно, чтобы пре-
тендовать на роль образцово развивающегося государства, хотя 
Президент Д.Медведев в Эвиане предложил довольно содер-
жательную систему мер по обеспечению мировой финансовой 
стабилизации. Однако ещё более важно сохранять моральный 
ресурс и не следовать поведению тех, кто, по словам Президента, 
неизлечимо болен паранойей.

Александра ГЛУХОвА,  
доктор политических наук, профессор вГУ.

Политический дневник

Эхо Эвиана

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»)  

по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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На пресс-конференции, 
которая состоялась на другой 
день после выборов, Алек-
сандр Митрофанович обосно-
вал свой вывод: 

- 72 процента тех, кто по-
лучил в минувшее воскресенье 
большинство голосов, являют-
ся членами и сторонниками 
нашей партии – партии ре-
альных дел. Поскольку любая 
избирательная кампания – это 
строгий экзамен для политиче-
ской организации, то считаю, 
что мы с этой задачей справи-
лись успешно.

Александр Сысоев полагает, 
что в ходе выборов избиратели 
продемонстрировали полити-
ческую зрелость:

- К примеру, в Рамони на 25 
мандатов претендовали 86 че-
ловек. Среди избранных  пред-
ставителями «Единой России» 
являются 24. А в Кашире кан-
дидаты от «ЕР» набрали свыше 
70 процентов голосов (как 
известно, выборы проходили 
на местном и муниципальном 
уровне). По предварительным 
данным, главой района избран 
член партии Николай Тюрин. 

Секретарь регионального 
политсовета «Единой России» 
не скрывает:

- У нас было два достойных 
представителя в Кашире: по-
мимо названного Николая 
Тюрина, который работает 
заместителем гендиректо-
ра ООО «Агросвет», - ещё и 
Виктор Кондусов – он воз-
главляет райсовет народных 
депутатов. Избиратели сделали 
свой выбор, и я уверен, что в 
Каширском районе сложится 
профессиональная команда.

А как Александр Сысоев от-
носится к тому, что со стороны 
областной администрации 

прослеживалась поддержка 
другого каширского кандидата 
– действующего главы района 
Юрия Матвеева?

- Не думаю, что возникнут 
сложности в отношениях райо-
на и области. Чётко знаю, что 
губернатор уважает мнение 
избирателей и заинтересован в 
динамичном развитии Кашир-
ского района. Мы обменива-
лись мнениями с руководством 
области и пришли к выводу, 
что результаты выборов в Ка-
ширском и Рамонском районах 
были вполне прогнозируемы. А 
поддержать на выборах Юрия 
Матвеева мы не могли потому, 
что ранее он был исключен из 
рядов «Единой России» реше-
нием партийных органов за 
нарушение Устава «ЕР».

Лидер воронежских «еди-
нороссов» подчеркнул, что 
для партии важен конечный 
результат.

- Мы стараемся объединить 
усилия властей всех уровней и 
людей, которые активно рабо-
тают на развитие экономики 
конкретных районов и области 
в целом, - сказал Александр 
Сысоев. – А доверие избира-
телей к нашей партии объяс-
няется тем, что её возглавляет 
общенациональный лидер 
Владимир Путин.

виктор ШевченКО.

«Единая Россия»  
убедительно победила

Александр Сысоев:

Так оценивает выборы, которые прошли 12 октября в 9 
муниципальных районах, секретарь регионального по-
литсовета «ер», депутат Госдумы Александр Сысоев.

деньги можно прятать в укромных местах вроде ма-
траца. Можно отдавать детям или внукам и надеяться, 
что правильно потратят. Или тратить самостоятельно, в 
пятый раз закупив соли и макарон на пару лет вперед. 
А еще с помощью денег можно… заработать новые. Как 
говорится: копейка к копейке – зачем отказываться 
от прибавки к пенсии?

Не все знают, что сегодня каждый пенсионер может получить 
дополнительный доход с помощью Сбербанка России и… своей 
же пенсии. Для этого всего лишь нужно оформить перевод пенсии 
на вклад в Сбербанке – и с этого момента получать ее вместе с 
процентами, который банк будет ежемесячно начислять. (Кстати, 
в наше неспокойное время это их надежная защита от воров и 
других любителей легкой наживы).

В Сбербанке России средства пенсионеров не лежат мертвым 
грузом, банк – не сейф и не матрац, он должен вложить их в 
экономику, чтобы заработать прибыль, в том числе и для выплаты 
процентов по вкладам. Куда именно вкладывает деньги Сбербанк? 
В Черноземье мы кредитуем строительство птицефабрик, сви-
новодческих комплексов, молочных ферм и других производств 
на селе. Богатства нашего региона – это земля и люди, которые 
на этой земле работают, поэтому и развивать сельское хозяйство 
нужно в первую очередь.

Сегодня в аграрные проекты банк направляет больше кредитов, 
чем имеется вкладов. С начала года в Центрально-Черноземном 
банке Сбербанка России объем вкладов увеличился на 16%, а 
кредитов – на 30%. Разница – это те деньги, которые приходится 
привлекать из других областей. А нам бы хотелось, чтобы как 
можно больше средств наших жителей шло на развитие нашей 
же экономики. И мы снова и снова будем говорить об этом пен-
сионерам, будем убеждать их разумно и с прибылью использовать 
свои пенсии.

Построенные сегодня предприятия завтра начнут платить сво-
им работникам достойные зарплаты, а государству – перечислять 
налоги. Появится возможность для нового повышения пенсий. И 
каждый пенсионер, получив свою пенсию вместе с начисленными 
Сбербанком процентами, будет знать, что в развитии экономики 
России есть и его личный вклад.

Ждем вас в подразделениях Центрально-Черноземного банка 
Сбербанка России! 

Сбербанк России ОАО. Реклама Генеральная лицензия Банка России №1481 
от 3.10.2002 г.

Ваша пенсия  
может работать
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Дума№ 31 (208) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

Главная  тема
В Курске в четверг, 16 октября, под председатель-
ством Георгия ПолтаВченКо состоится расширенное 
заседание Совета при Полномочном представителе 
Президента РФ в Центральном Федеральном округе. 
В его работе принимают участие губернатор Воро-
нежской области Владимир КУлаКоВ и председатель 
Воронежской областной Думы, руководитель фрак-
ции «единая Россия» Владимир КлючниКоВ. 
накануне мы попросили В.и. Ключникова проком-
ментировать основные вопросы, которые предпола-
гается обсудить на совещании в Курске.

 – На повестке дня стоят два 
основных вопроса, – сказал 
Владимир Иванович. – Пер-
вый – «О готовности субъектов 
РФ, входящих в ЦФО, к всту-
плению в силу Федерального 
закона от 6 октября 2003 года 
№131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации». И второй – «Об 
улучшении условий малого и 
среднего предпринимательства 
в регионах ЦФО». 

Несомненно, их обсуждение 
носит актуальный характер и 
позволит регионам более чётко 
определить свои действия на 
ближайшую и среднесрочную 
перспективу.

– В Воронежской области по 
инициативе губернатора и при 
поддержке депутатов областной 
Думы 131-й Федеральный закон 
в порядке эксперимента был вве-
дён в действие с 1 января 2006 
года. Что удалось сделать Думе 
за этот период?

– Прежде всего совместно 
с администрацией области мы 
разработали соответствую-
щую нормативную правовую 
базу. В частности, в установ-
ленные сроки (до 1 января 
2005 года) был принят ряд об-
ластных законов по вопросам 
территориального устройства 
муниципальных образова-
ний, установления их границ 
и административных центров, 

наделения соответствующим 
статусом новых муниципаль-
ных образований. 

Среди них назову следую-
щие: «О порядке осуществле-
ния гражданской инициативы 
в Воронежской области», «О 
межбюджетных отношени-
ях органов государственной 
власти и органов местного 
самоуправления в Воронеж-
ской области», «О порядке 
решения вопросов местного 
значения вновь образованных 
поселений Воронежской об-
ласти», Избирательный кодекс 
Воронежской области (новая 
редакция) и другие.

Законодательный процесс 
продолжается. Планируется 
принять ряд новых норматив-
ных правовых актов, к примеру, 
закон Воронежской области 
о гарантиях осуществления 
полномочий депутата, члена 
выборного органа и должност-
ного лица местного самоуправ-
ления.

Вместе с тем существует 
ряд проблем, препятствую-
щих полноценной реализации  
131-го закона и требующих 
решения на федеральном уров-
не.

– Можно ли конкретизиро-
вать это положение?

– Прежде всего необходи-
мо произвести социальную 
переориентацию межбюджет-
ных отношений, подкрепив 
её прозрачной системой фи-
нансирования полномочий, в 
том числе для создания в ре-
гионах действенных стимулов 
для реализации социальных 
полномочий. Недостаточное 
финансовое обеспечение мест-
ных бюджетов  препятству-
ют устойчивому социально-
экономическому развитию 
муниципальных образований.

В этой связи следует при-
нять федеральный закон «О 
минимальных социальных 
стандартах в Российской Фе-
дерации», в котором необхо-
димо закрепить нормативы 
предоставления социальных 
услуг гражданам страны. Су-

ществует необходимость в 
разработке единой методики 
по порядку расчёта расходных 
обязательств и формированию 
бюджетов муниципальных 
образований, установлению 
перечня бюджетных услуг. 
Действующая методика меж-
бюджетных отношений не 
учитывает качественный со-
став населения, особенности 
социально-экономического 
развития территорий, разме-
щения производственных сил 
и не носит стимулирующего 
характера.

Уверен, совещание в Курске 
позволит продвинуться в реше-
нии этих проблем.

– Выступая недавно на со-
вещании в Смоленской области, 
Президент России Дмитрий 
Медведев заявил о том, что 
силовые ведомства и предста-
вители власти должны перестать 
«кошмарить» средний и мелкий 
бизнес. Он поставил задачу 
создать предпринимателям все 
условия и защитить их интересы. 
Что делается областной Думой в 
этом направлении?

– Сегодня малый и сред-
ний бизнес является одной 
из наиболее динамично раз-
вивающихся сфер экономики 
региона, демонстрирует свою 
конкурентоспособность и до-
статочно высокие темпы роста 
производства товаров и услуг.

Областная Дума совместно с 
губернатором и соответствую-
щими подразделениями адми-
нистрации области постоянно 
держат эти вопросы в центре 
внимания. Активизировалась 
работа комитета областной 
Думы по предпринимательству 
(председатель – Е.П. Китаев, 
фракция «Единая Россия») и 
одноимённого общественного 
консультативного Совета.

Основным инструментом 
реализации государственной 
политики в этой сфере является 
областная целевая программа 
«Развитие и поддержка малого 
и среднего предприниматель-
ства в Воронежской области 
на 2006-2010 годы». В рамках 

её реализации создан госу-
дарственный фонд поддержки 
малого предпринимательства 
Воронежской области за счёт 
средств областного и феде-
рального бюджетов. Исполь-
зование его активов позволит 
значительно снизить проблему 
доступа к банковским кре-
дитам малых предприятий с 
недостаточным залоговым 
обеспечением. 

Развивается региональная 
система микрофинансирова-
ния. Только в прошлом году 
данным фондом 810 субъектам 
малого предпринимательства 
выдано 2040 микрозаймов на 
сумму более 80 млн. рублей. 
Около 90% из них осущест-
вляет деятельность в сельских 
районах. Средняя сумма одно-
го займа составила 39,4 тыс. 
рублей, средний срок займа 
– 5 месяцев. Более 80% зай-
мов были выданы женщинам-
предпринимателям.

В 16 сельских районах и  
г. Воронеже, в условиях полной 
самоокупаемости, работают 
центры и муниципальные фон-
ды поддержки предпринима-
тельства. Они обеспечивают 
комплексом консультацион-
ных услуг, в том числе по нало-
говому планированию, бизнес-
обучению, инвестиционному 
проектированию, информа-
ционному и юридическому 
сопровождению предпринима-
тельской деятельности.

В ряде муниципальных об-
разований утверждены про-
граммы развития и поддержки 
малого и среднего предпри-
нимательства. В частности, 
это Бобровский, Верхнема-
монский, Грибановский, Ка-
менский, Кантемировский, 
Каширский, Ольховатский,  
Россошанский районы, а также 
г. Воронеж. 

– И каков результат этой 
деятельности?

– По состоянию на 1 января 
2008 года в Воронежской об-
ласти зарегистрировано более 
17 тысяч малых предприятий 
и 52 тысячи индивидуальных 

предпринимателей. Числен-
ность работников составила 
125 тысяч человек. Это 16,7% от 
общей численности занятых на 
предприятиях и организациях 
области. 

В основном это организации 
с небольшой численностью 
занятых. Как правило, от 5 до 
10 человек. А вот их обороты 
весьма солидные. В прошлом 
году они увеличились на 18% и 
составили 109,5 млрд. рублей.

К примеру, в 2007 году объём 
налоговых поступлений в кон-
солидированный бюджет по 
единому налогу на вмененный 
доход и налогу, взимаемому по 
упрощенной системе налого-
обложения, от субъектов мало-
го предпринимательства со-
ставил  1 млрд. 658 млн. рублей. 
Согласитесь, весьма солидная 
добавка в «казну» области.

– На 37-м заседании об-
ластной Думы был принят закон, 
устанавливающий предельные 
значения площади арендуемых 
помещений и срока рассрочки 
оплаты приобретаемого имуще-
ства. Какова реакция предпри-
нимателей?

– Напомню, областным за-
коном установлены предельные 
значения площади арендуемых 
помещений в размере 1500 кв. 
метров и срок рассрочки опла-
ты арендуемого имущества при 
реализации преимуществен-
ного права субъектов малого и 
среднего предпринимательства 
на выкуп арендуемых ими по-
мещений – три года. Реакция 
предпринимателей в основном 
положительная. Закон даёт им 
право планировать бизнес на 
долгие годы вперёд, передавать 
его детям и внукам.

– Неоднозначные оценки вы-
звал Федеральный закон от 30 
декабря 2006 года «О розничных 
рынках и о внесении изменений 
в Трудовой кодекс РФ». В част-
ности, те положения, которые 
предписывают управляющим 
компаниям в срок до 1 янва-
ря 2010 года переоборудовать 
рынки и запрещают вести им 
торговлю (за исключением сель-

скохозяйственных рынков) во 
временных сооружениях. Они 
говорят, что в столь сжатые 
сроки сделать это практически 
нереально…

– Действительно,  зна-
чительную часть рынков, 
действующих на территории 
Воронежской области, как 
и в других субъектах РФ, 
привести в соответствие с 
требованиями указанного за-
кона к 1 январю 2010 года не 
представляется возможным 
в силу различных причин. В 
этой связи  областной Думой 
подготовлена законодатель-
ная инициатива в Государ-
ственную Думу о продлении 
до 1 января 2013 года срока 
вступления в силу положений 
данного закона. Мы предла-
гаем разрешить использова-
ние временных сооружений 
(киосков, павильонов) при 
условии подведения к ним 
инженерных коммуникаций, 
отвечающих санитарным и 
эстетическим требованиям, 

правилам благоустройства. 
Надеемся, к нашему голосу в 

Москве прислушаются.
– Каковы перспективы раз-

вития малого и среднего бизнеса 
в нашей области?

– По данным экономиче-
ского прогноза, сделанного 
администрацией области, в 
2011 году в регионе будет 18,5 
тысячи малых предприятий, 
численность работников соста-
вит 127 тысяч человек. Оборот 
малых предприятий  по сравне-
нию с 2007 годом возрастёт до 
188 млрд. рублей (в 1,7 раза). В 
области будет реализован ряд 
новых программ по развитию 
малого и среднего бизнеса, 
повышению уровня управлен-
ческих, экономических знаний 
предпринимателей, повыше-
нию доступности кредитных 
ресурсов.

В ближайшей перспективе 
прогнозируется перераспреде-
ление отраслевой направленно-
сти микро- и малых предприя-
тий в сторону постепенного 

сокращения субъектов малого 
предпринимательства в опто-
вой и розничной торговле. Это 
связано с приходом на рынок 
крупных торговых компаний 
и реализацией государственной 
политики в области малого 
предпринимательства. 

Более привлекательной 
сферой деятельности станет 
производственный сектор. 
Увеличению числа малых пред-
приятий в сфере строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства будет способствовать 
реализация приоритетного 
нацпроекта «Доступное и ком-
фортное жильё – гражданам 
России».

Уверен, что рассмотрение 
вопроса на расширенном за-
седании Совета при Полно-
мочном представителе Пре-
зидента РФ в ЦФО даст новый 
импульс совершенствованию 
нормативной правовой базы и 
дальнейшему развитию мало-
го и среднего бизнеса в наших 
регионах.

В центре Внимания – региональная политика

Комментарий председателя комитета областной Думы по охране 
здоровья Владимира ЭКТОВА (фракция «Единая Россия»):

– Высокотехнологичная медицинская помощь – это медицин-
ская помощь, выполняемая с использованием сложных и уни-
кальных медицинских технологий, основанных на современных 
достижениях науки и техники.

Анализ показателей здоровья населения и состояния здра-
воохранения Воронежской области свидетельствует о наличии 
серьёзных проблем, требующих системного решения. Особенно 
остро стоит вопрос об обеспечении постоянно возрастающей 
потребности населения в высокотехнологичной медицинской 
помощи. В настоящее время уровень обеспеченности по разным 
видам высокотехнологичной медицинской помощи составляет 
не более 25% от потребностей. 

В связи с этим было принято решение о разработке данной 
программы. Она носит комплексный характер и предусматривает 
реализацию мероприятий, направленных на улучшение качества 
и доступности высокотехнологичной медицинской помощи на-
селению, оснащение государственных медицинских учреждений 
современным оборудованием, повышение профессионального 
уровня медицинского персонала.

Воронежская область – одна из первых в Российской 
Федерации, где разработана такая программа. Общий объём 
финансирования составит 3,8 млрд. рублей. Она охватывает 22 
направления медицинской помощи, 18 из которых – меропри-
ятия по оказанию высокотехнологичной медицинской помощи 
взрослому населению. В том числе по таким направлениям, 
как акушерство и гинекология, абдоминальная хирургия, 
гастроэнтерология, гематология, дерматовенерология, комбу-
стиология (лечение ожогов), неврология, отолариногология, 
офтальмология, ревматология, нейрохирургия, онкология, 
сердечно-сосудистая хирургия, травматология и ортопедия, 
торакальная хирургия (хирургия органов грудной клетки), 
трансплантация, урология, челюстно-лицевая хирургия. 
Оказание высокотехнологичной медицинской помощи детям 
Воронежской области в рамках этой программы ведётся по 
четырём направлениям: педиатрия, онкология, отоларинго-
логия, нейрохирургия.

В реализации программы задействовано шесть воронежских 
учреждений здравоохранения: областная клиническая больница 
№1, областной клинический онкологический диспансер, об-
ластная клиническая  офтальмологическая больница, областной 
клинический кожно-венерологический диспансер, областные 
детские клинические больницы №1 и №2. 

В результате программа призвана снизить смертность среди 
трудоспособных граждан с 741 до 700 случаев на 100 тысяч 
человек соответствующего возраста, увеличить среднюю про-
должительность жизни больных с хронической патологией 
после установления заболевания с 12,5 до 14,5 лет, а также 
повысить удовлетворение потребности населения в высоко-
технологичных видах медицинской помощи с 25% до 75% к 
концу 2015 года.

Совет Думы включил в повестку 
дня заседания следующие вопросы:

– О внесении изменения в статью 6 
Закона Воронежской области «О пре-
доставлении безвозмездной субсидии 
на приобретение жилого помещения 
ветеранам, инвалидам и семьям, имею-
щим детей-инвалидов, нуждающимся 
в улучшении жилищных условий, по-
ставленных на учёт до 1 января 2005 
года» (проект внесён депутатом област-
ной Думы Т.Г. Мещеряковой);

– О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О прогнозном 
плане (программе) приватизации 
государственного имущества Воро-
нежской области на 2007-2009 годы» 
(проект внесён губернатором области 
В.Г. Кулаковым);

– О внесении изменения в Закон 
Воронежской области «Об охране 
окружающей среды и обеспечении 

экологической безопасности на тер-
ритории Воронежской области» (про-
ект внесён депутатом областной Думы 
С.Н. Почиваловым);

– О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О государствен-
ной гражданской службе Воронежской 
области» (проект внесён губернатором 
области В.Г. Кулаковым);

– О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О государ-
ственных должностях Воронежской 
области» (проект внесён губернатором 
Воронежской области В.Г. Кулако-
вым);

– Об утверждении областной целе-
вой программы «Развитие инноваци-
онной деятельности в Воронежской 
области  на 2009-2012 годы» (проект 
внесён губернатором Воронежской 
области В.Г. Кулаковым);

– О законодательной инициативе 

Воронежской областной Думы по 
внесению в Государственную Думу 
РФ проекта закона «О внесении из-
менения в статью 14 Федерального 
закона «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» (проект 
внесён депутатом областной Думы Т.Г. 
Мещеряковой);

– О законодательной инициативе 
Воронежской областной Думы по 
внесению в Государственную Думу РФ 
проекта закона «О внесении измене-
ний в статью 24 Федерального закона 
«О розничных рынках и о внесении 
изменений в Трудовой кодекс РФ» 
(проект внесён депутатом областной 

Думы Е.П. Китаевым) и другие.
Совет Думы принял решение о 

награждении почётными грамотами 
ряда руководителей и сотрудников 
воронежских предприятий и орга-
низаций за достигнутые успехи в 
профессиональной и общественной 
деятельности.

Был учтён опыт прошлых лет, 
и в этом году подготовка к зиме 
велась более организованно и 
оперативно, а для осуществле-
ния надлежащего контроля  за  
выполнением  мероприятий при 
администрации области был 
создан оперативный штаб. На 
его заседаниях, проводившихся 
не менее двух раз в месяц, при-
нимались решения по наиболее 
сложным вопросам.

В настоящее время план под-
готовки к зиме жилых домов 
выполнен на 98%. В целом по 
области не завершены работы 
(по оперативным данным на 13 
октября) по  116 жилым домам, из 
них 77 – в Воронеже, остальные 
– в Борисоглебске, Каширском, 
Кантемировском, Панинском, 
Подгоренском, Россошанском 
и Таловском муниципальных 
районах. 

Котельные готовы к работе в 
зимних условиях на 99%. Замена 

ветхих тепловых сетей выполнена 
полностью. Завершён и наме-
ченный ремонт внутридомовой 
системы отопления, отремонти-
ровано 171, 8 тыс. кв. м кровли 
(что составляет 109% заплани-
рованного), заменены 19,6 км   
ветхих канализационных сетей.

Полностью готовы к зиме 
объекты социальной сферы: об-
разования  и здравоохранения. 
Завершены работы по прове-
дению пробного пуска тепла в 
27 муниципальных районах, в 
остальных завершается процесс 
устранения выявленных недо-
статков.

На заседании комитета было 
рассмотрено обращение регио-
нального объединения работода-
телей «Совет промышленников 
и предпринимателей Воронеж-
ской области». В нём изложена 
просьба разобраться в ситуации, 
сложившейся в сфере договор-
ных обязательств между про-

мышленными предприятиями 
области и ООО «Воронежреги-
онгаз». Наибольшие нарекания 
потребителей вызывают пункты 
договоров о фиксировании  объ-
ёмов поставки газа,  о штрафных 
санкциях за перебор и недобор 
от заявленных  объёмов. «Воро-
нежрегионгаз» продолжает вести 
себя как монополист и диктует 
кабальные условия. В апреле  
т. г. на заседании комитета по 
ТЭК депутаты приняли  решение 
и рекомендовали дирекции ООО 
«Воронежрегионгаз» пересмо-
треть договоры и  изменить усло-
вия, назначающие штрафные ко-
эффициенты. Но  действующие  
штрафные санкции и по сей день 
в силе, а жалобы от хозяйствую-
щих субъектов продолжают по-
ступать. Поэтому члены комитета 
по ТЭК  для решения  этой про-
блемы предложили   подключить  
Федеральную антимонопольную 
службу и уже направили в неё со-

ответствующее обращение.
На заседании комитета была 

рассмотрена и поддержана ини-
циатива депутатов Московской 
городской Думы о разработке 
проекта федерального закона 
«О внесении изменений в Ко-
декс РФ об административных 
правонарушениях» (в части уста-
новления ответственности за на-
рушение норм и правил в области 
электро- и теплоэнергетики). 
Административная ответствен-
ность за нарушение требований в 
сфере электро- и теплоэнергети-
ки представляется необходимой 
в связи с часто возникающими 
сбоями в работе жизненно важ-
ных объектов. Имеются в виду 
отключения электростанций с 
обесточиванием жилых домов  
и объектов социальной инфра-
структуры. Изменения в данном 
законе  призваны обеспечить 
качественное и надёжное энер-
госнабжение потребителей.

в комитетах областной Думы
на заседании комитета областной Думы 
по топливно-энергетическому комплексу 
(председатель – иван лачУГин, фракция 
«единая Россия») обсуждался ход подготовки 
к зиме объектов ЖКХ, теплоэнергетического 
хозяйства (котельных и инженерных сетей)  
и социальной сферы.

Cчёт предъявит зима

повестка дня определена
в совете областной Думы
В минувший вторник под председательством Владимира 
КлючниКоВа состоялось очередное заседание Совета 
областной Думы. на нём были утверждены повестка дня и дата 
проведения 39-го заседания областной Думы, которое состоится 
в Парламентском центре 23 октября сего года.

Высокие технологии – 
на страже здоровья

компетентное мнение
на состоявшемся 37-м заседании областной Думы 
было принято  постановление об областной целевой 
программе «Развитие высокотехнологичных видов 
медицинской помощи населению Воронежской 
области на 2008-2015 годы». 
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Вузы преобразуют
На состоявшемся в минувший вторник заседании 
комитета областной Думы по культуре и образованию 
(председатель – Александр ЛАТУШКО, фракция КПРФ) 
обсуждался ход реформирования системы высшего 
образования и новая отраслевая система оплаты 
труда в учреждениях культуры и образования.

– Вузовская система образования в Воронеже будет прежде 
всего ориентирована на актуальные потребности  реального 
сектора экономики региона,  – сказал руководитель Главного 
управления образования области Я.Е. Львович. – Пока только 
38% специалистов заняты в материальном производстве. Такая 
деформация системы подготовки кадров создает массу проблем.  
Яков Евсеевич высоко оценил шансы на создание в Воронеже 
федерального университета Центрального Черноземья. Для этого 
наша область обладает достаточными ресурсами.

Неоднозначные оценки на заседании комитета вызвал вопрос 
о переходе на отраслевую систему оплаты труда в сфере образо-
вания и культуры. Но, как заверила начальник отдела Главного 
управления труда и социального развития области Н.В. Попова, 
проведена огромная работа и в самом ближайшем будущем новая 
система оплаты будет внедрена.

– Организации, подобные 
комсомолу, конечно, необ-
ходимы, потому что только в 
них можно воспитать новое 
поколение управленцев, про-
фессионалов во всех сферах 
жизни. 

ВЛКСМ был силён тем, что 
это была встроенная в общего-
сударственную систему школа 
гражданского и патриотиче-
ского воспитания. В рамках 
этой организации молодёжь 
получала навыки первичной 
социализации. Эти навыки 
способствовали личностному 
становлению.

Умение работать в коллек-
тиве, вырабатывать единую 
точку зрения, навыки работы с 
разными людьми, чувство лок-
тя, коллективизм, стремление 
прийти на помощь товарищу 
– всё это прививал в своё время 
ленинский комсомол.

Безусловно, из этой ко-
пилки опыта можно и ныне 
почерпнуть много полезного. 
Однако жизнь не стоит на 
месте. Сегодня молодёжным 
организациям приходится дей-
ствовать с учётом новых реа-
лий, искать подходы к разным 
аудиториям. 

Правопреемниками ВЛКСМ 
в 90-е годы стали РСМ (Рос-
сийский союз молодёжи) и 
РКСМ (Российский коммуни-
стический союз молодёжи). 

Созданный в 1991 году 
РСМ получил в собствен-
ность финансы, материально-
техническую базу ВЛКСМ. 
Идейным преемником ленин-
ского комсомола стал РКСМ. 
Данная молодёжная организа-
ция не была встроена в государ-
ственную систему. Неудачи в её 
деятельности, на мой взгляд, 
связаны с тем, что РКСМ был 
частью лево-патриотической 

оппозиции и не мог претендо-
вать на массовое привлечение 
в свои ряды сторонников, на 
реализацию масштабных соци-
альных проектов, на развитие 
пионерского движения.

По большому счёту, место 
ВЛКСМ никем не занято. Это 
является одной из причин раз-
личных негативных явлений в 
молодёжной среде. Что можно 
этому противопоставить? Пре-
жде всего, должна быть до-
стигнута солидарная позиция 
в обществе по всему комплексу 
молодёжных проблем.

Недавно один из депутатов 
Государственной Думы, только 
что получивший звание про-
фессора, публично заявил, что 
бесплатное образование – это 
«грубый порок, порождающий 
иждивенчество, тунеядство и 
профессиональную дезориен-
тацию». Нужны ли в данном 
случае комментарии?!

Современный мир очень 
жесток и любое разглаголь-
ствование о равных стартовых 
возможностях, об общечело-
веческих ценностях, любое 
апеллирование к так называе-
мой толерантности в конечном 
счёте малопродуктивно. Недав-
ние события на Кавказе ещё раз 
доказали полное банкротство 
либеральной идеологии.

Так сложилось исторически, 
что наша страна всегда отлича-
лась коллективистским созна-
нием, исповедовала христиан-
ские постулаты. На мой взгляд, 
государственная идеология 
должна гармонично сочетать 
патриотизм и социализм. Мы 
просто «обречены» на то, чтобы 
эти два духовных ориенти-
ра стали превалирующими в 
общественном сознании. Они 
должны проникнуть в созна-
ние молодёжи. Всесторонние 

усилия в этом направлении 
следует приложить взрослым, 
том числе и на законодатель-
ном поле.

Становление массовых мо-
лодёжных организаций отча-
сти тормозит несовершенство 
законодательства. Очевид-
но, назрела необходимость 
сформировать современную 
молодёжную политику на фе-
деральном и на региональном 
уровнях. 

Ещё в 1995 году был принят 
федеральный закон о государ-
ственной поддержке молодёж-
ных и детских общественных 
организаций и объединений. 
Согласно данному закону го-
сударственной поддержкой 
могут пользоваться только те 
из них, которые не поддержи-
ваются никакими политиче-
скими партиями. Государство 
не имеет право поддерживать 
религиозные, профсоюзные 
объединения молодёжи.

Совершенно очевидно, что 
данный закон устарел. По дей-
ствующему федеральному за-
кону государство может оказы-
вать поддержку политическим 
партиям. Однако это не каса-
ется деятельности молодёжных 
организаций.

При отсутствии внятной 
молодёжной политики возни-
кают разные недоразумения. 
По данным, которые недавно 
обнародовала «Российская га-
зета», Министерство внутрен-
них дел поставило на учёт 302 
молодёжных объединения. По 
данным этого силового ведом-
ства, около 11 тысяч молодых 
людей входят в экстремистские 
организации. По каким крите-
риям сделаны такие оценки?

Мне вспоминается печаль-
ная поворинская «инициати-
ва». Местный РОВД факти-

чески заставил педагогов вы-
являть и ставить на учёт всех 
школьников, которые состоят в 
неформальных объединениях. 
В подобных условиях трудно 
говорить о развитии у подрас-
тающего поколения граждан-
ского сознания.

Конечно, никто не возьмётся 
отрицать наличие негативных 
явлений в молодёжной среде. 
Сегодня важно предоставить 
подрастающему поколению 
альтернативы, например, заня-
тия спортом. Комитет област-
ной Думы по делам молодёжи и 
спорту делает всё для массового 
вовлечения в физкультурное 
движение подрастающего по-
коления.

К примеру, в 2005 году на 
финансирование строитель-
ства спортивных объектов в об-
ластном бюджете выделялось 2 
млн. рублей. В 2006 году было 
выделено 60 млн. рублей, в 
2007 году – 100 млн. рублей. В 
областном бюджете на текущий 
год на эти цели запланировано 
140 млн. рублей и ещё 200 млн. 
рублей будет получено из феде-
рального бюджета. К 2015 году 
в области появится свыше 50 

спортсооружений. Такая задача 
поставлена федеральным цен-
тром и губернатором области.

Конкретное выражение па-
триотизма – это поддержка тех 
объединений, которые зареко-
мендовали себя и традиционно 
являются гарантами физиче-
ского и духовного здоровья 
молодёжи. В данном направле-
нии комитет областной Думы 
по делам молодёжи и спорту 
сделал конкретные шаги. По 
нашей инициативе с 2006 года в 
областном бюджете отдельной 
строкой проходит финанси-
рование РОСТО-ДОСААФ. 
Эта организация занимается 
допризывной подготовкой 
молодёжи.

Напомню, что в 2007 году 
по инициативе комитета об-
ластной Думы по делам моло-
дёжи и спорту был разработан 
и принят закон о Молодёжном 
парламенте Воронежской об-
ласти. Молодые парламента-
рии уже оказывают нам прак-
тическую помощь, участвуют в 
общественной экспертизе за-
конопроектов. С их помощью 
разрабатывается законопроект 
об основах молодёжной по-

литики в нашем регионе (его 
рассмотрение на заседании 
областной Думы предполага-
ется в 2009 году). Они также 
участвуют в разработке зако-
нопроектов о государственной 
поддержке молодёжных и 
детских объединений и учреж-
дений, работающих с детьми, 
о квотировании рабочих мест 
для молодёжи.

Члены комитета областной 
Думы по делам молодёжи и 
спорту ввели в практику сво-
ей работы заслушивать раз в 
квартал отчёты Главного фин-
управления и управления по 
молодёжной политике области 
о реализации целевой програм-
мы «Молодёжь (на 2007-2011 
годы)». По сравнению с 2005 
годом в нашем регионе зна-
чительно выросли средства на 
реализацию основных направ-
лений молодёжной политики. 
Мы будем добиваться, чтобы 
в 2009 году финансирование 
программы также было уве-
личено.

Только так, делая конкрет-
ные шаги, можно сегодня вос-
питывать патриотов и граждан 
нашей страны.

ВоспитыВать патриотоВ
ОбществО
29 октября исполнится 90 лет со дня образования ВЛКСМ. Необходимы ли 
в наши дни общественно-политические организации, подобные комсомолу? 
Как происходит становление молодёжного движения в регионе? Об этом 
размышляет заместитель председателя комитета областной Думы по делам 
молодёжи и спорту Игорь МАКАРОВ (фракция КПРФ).

– Инициатором совещания в столице высту-
пила партия «Единая Россия», – отметил А.Е. 
Вериковский. – В Москву съехались председа-
тели бюджетных комитетов практически всех 
региональных законодательных собраний. 

Как известно, до 2008 года планирование 
российского бюджета осуществлялось ежегодно. 
Первый трёхлетний финансовый план России 
был принят в июле 2007 года. Недавно Пре-
зидент страны Дмитрий Медведев определил 
приоритеты российской экономики и социаль-
ной сферы на 2009-2011 годы. Важнейшими на-
правлениями расходования бюджетных средств 
обозначены здравоохранение, образование, 
научно-исследовательские и конструкторские 
разработки, а также транспортная инфраструк-
тура.  Кроме того, он поручил правительству 
разработать устойчивые механизмы пенсионного 
обеспечения на длительную перспективу. 

– Каковы основные параметры проекта феде-
рального бюджета?

– О них участникам совещания рассказал ми-
нистр финансов РФ А.Л. Кудрин. По его словам, 
федеральный бюджет предстоящей трёхлетки 
будет носить социальный характер.

В 2009 году, по сравнению с текущим годом, 
финансирование образования будет увеличено на 
26%. Расходы на здравоохранение возрастут ещё 
больше – на 35%. Ассигнования на пенсионное 
обеспечение увеличатся на 21%. На эти цели в 
проекте федерального бюджета предполагается 
выделить 2,9 трлн. рублей. Размер пенсий будет 
доведён до уровня прожиточного минимума. 
Уровень минимальной зарплаты в будущем году 
достигнет 4330 рублей.

В проект бюджета трёхлетки закладывается 
также повышение на треть фонда оплаты труда 
работников федеральной бюджетной сферы. 
Реальное повышение зарплат в этой сфере будет 
целиком зависеть от экономического состояния 
субъектов РФ, от наполняемости региональных 
бюджетов. В настоящее время при формирова-
нии проекта бюджета области на ближайшие три 
года изыскиваются финансовые возможности 
для того, чтобы заложить средства на эти цели.

– Какие меры принимаются Правительством 
РФ, чтобы обезопасить экономику страны от кри-
зиса мировой финансовой системы?

– В своём выступлении А.Л. Кудрин много 
внимания уделил кризису финансовой системы 
стран Запада и США. Российскую экономику 
эти проблемы также могут затронуть. Ряд пред-
приятий кредитуется за рубежом, поскольку там 
ниже процентные ставки. Сейчас эти фирмы 
столкнулись с серьёзными проблемами. Чтобы не 
допустить финансовых потрясений, Правитель-

ство РФ приняло решение выделить 900 млрд. 
рублей из резервного фонда для кредитования 
российских коммерческих банков. Данные меры 
должны принести свои плоды. 

На совещании в Москве шла также речь о дру-
гих особенностях формирования федерального 
бюджета. Правительство РФ ставит задачу в бли-
жайшие годы уменьшить зависимость бюджета от 
доходов за счёт продажи нефти и газа. 

Вместе с тем, нефтегазовые доходы остаются 
важной составляющей экспорта и поступлений 
средств в федеральную казну. Поэтому нельзя 
снижать добычу углеводородного сырья. Чтобы 
этого не происходило, принято решение снизить 
налоговое бремя для нефтедобывающих пред-
приятий. Высвободившиеся средства должны 
быть направлены на разведку новых месторож-
дений нефти и газа.

Цены на углеводородное сырьё на мировых 
рынках, как известно, колеблются. В проекте 
федерального бюджета на ближайшую трёхлетку 
заложена средняя цена нефти в 78 долларов за 
баррель. Если мировые цены не опустятся ниже 
отметки в 70 долларов за баррель, то федеральный 
бюджет не пострадает.

Как подчёркивалось на совещании, один из 
приоритетов федеральной бюджетной политики на 
2009 год и 2010-2011 годы состоит в развитии высо-
котехнологичных видов медицинской помощи.

Что касается лекарственного обеспечения 
льготников, то уже проведены аукционы на 
приобретение лекарственных препаратов. До 
20 декабря текущего года препараты поступят 
в аптечные склады. Также Правительство РФ 
выделило 10 млрд. рублей на дополнительное 
приобретение инсулина для диабетиков.

– Губернатор внёс в областную Думу проект 
бюджета на 2009 год и плановый период 2010 и 2011 
годов. Каковы будут особенности региональной 
финансовой политики?

– За 9 месяцев текущего года в областную каз-
ну поступило больше средств, чем было заплани-
ровано. Дополнительные 2,4 млрд. рублей были 
распределены следующим образом. 1,2 млрд. 
рублей направлено на программу газификации 
области, около 900 млн. рублей – на повышение 
зарплат бюджетникам, 80 млн. рублей – в сферу 
здравоохранения. 

С учётом достигнутых темпов роста доходов 
будет формироваться областной бюджет на 2009 
год и на плановый период 2010 и 2011 годов. 
О конкретных цифрах говорить рано. Скажу 
главное. Доходная и расходная части бюджета 
области будут увеличены. Хотя, по прогнозам, 
темпы экономического роста будут несколько 
меньшими, чем в нынешнем году.

– Николай Петрович, вы 
были одним из тех, кто стоял у 
истоков воронежского парла-
ментаризма. Как вы оцениваете 
деятельность областной Думы в 
этот период?

– Областная Дума перво-
го созыва, которую возглав-
лял И.М.Шабанов, работала  
в непростой общественно-
политической ситуации. Советы 
народных депутатов повсемест-
но прекратили деятельность. 
Нам во многом приходилось 
начинать с «чистого листа», 
создавать законодательную 
базу Воронежской области как 
субъекта РФ. 

Одним из первых принятых 
важных законов был Устав Во-
ронежской области. В нём чётко 
определялись статус и полномо-
чия представительных и испол-
нительных органов власти.

Коллеги избрали меня пред-
седателем постоянной комис-
сии по земельным вопросам, 
экологии и природопользова-
нию. Перед нами стояла задача 
обеспечить в области законода-
тельное регулирование земель-
ных вопросов. Она осложнялась 
тем, что на федеральном уровне 
отсутствовала соответствующая 
нормативная правовая база. 

– И что вы предприняли?
– Мною была инициирована 

разработка регионального зако-
на о регулировании земельных 
отношений. Коллеги активно 
участвовали в подготовке за-
конодательного акта. На фе-
деральном уровне он особого 
внимания не привлёк. Может, 
потому, что мы не предусмотре-
ли в нём право продажи земли 
иностранным физическим и 
юридическим лицам. В усло-
виях, когда основная масса 
крестьянства не располагала до-
статочными средствами, земля 
могла запросто уйти за бесценок 
в чужие руки. Мы стремились 
сохранить основное богатство 
страны в руках соотечественни-

призВание –  
служение земле

былОе и Дума
В апреле 2009 года об-
ластная Дума отметит 
15-летие со дня образо-
вания. О становлении 
областной законодатель-
ной (представительной) 
власти, о проблемах, 
которые пришлось решать 
в период становления 
регионального парламен-
таризма, на страницах 
нашей газеты рассказы-
вали депутаты разных со-
зывов. Сегодня мы предо-
ставляем слово депутату 
областной Думы I и II 
созывов Н.П. ПОКИДЬКО.

ков, в первую очередь, тех, кто 
на ней работает.

Облпрокуратура оспорила 
вышеназванное положение в 
суде на том основании, что оно 
противоречило федеральному 
законодательству. Нас поддер-
жал не только областной суд, 
но и коллегия по гражданским 
делам Верховного суда РФ. 

Кроме того, в Законе «О 
регулировании земельных от-
ношений в Воронежской об-
ласти» были предусмотрены 
ограничения на свободную 
продажу земель сельхозназ-
начения. В то время не сфор-
мировался земельный рынок. 
Владельцы земельных долей 
ещё не поняли, чем они облада-
ют. Поэтому данная мера была 
целесообразна.

– Кто же в итоге оказался 
прав?

– Жизнь подтвердила нашу 
правоту. В Саратовской области 
в 90-е годы гектар земли можно 
было купить меньше чем за 300 
рублей, тогда как только нор-
мативная (не рыночная) цена 
воронежского гектара земли – 
21,5 тыс. рублей.

В развитие вышеназванного 
закона депутаты облдумы при-
няли другие нормативные акты. 
В частности, был упорядочен 
сбор земельного налога и его 
целевой использование. Что 
тоже было немаловажно.

В советские годы регулярно 
принимались программы по-
вышения плодородия почв. 
Это было разумно и целесоо-
бразно. К этой практике мы 
вернулись. Несмотря на то, что 
тогда финансовые возможности 
были неизмеримо меньше, чем 
сейчас, депутатам областной 
Думы I и II созывов удавалось 
принимать программы повы-
шения плодородия почв. 

– Наверное, у вас было много 
единомышленников?

– В тот период у меня сложи-
лись конструктивные отноше-
ния со многими главами район-
ных администраций. Особенно 
приятно было работать с главой 
Аннинского района В.И. Ав-
деевым и главой Лискинского 
района В.В. Шевцовым. Они 
и ныне успешно трудятся на 
своих постах.

Не могу не вспомнить до-
брым словом коллег-депутатов 
В.И. Круссера, Л.М. Само-
хвала, Н.В. Матвеева, А.У. 
Павлюченко, С.И. Рудакова. 
Пользуясь случаем, хочу вы-
сказать слова благодарности 
нынешним и бывшим сотруд-
никам аппарата областной 
Думы Ю.В. Агибалову, Л.Я. 
Новичковой, С.А. Глазьеву, 
В.А. Ушакову, С.М. Бекетовой, 
которые активно участвовали в 
формировали законодательной 
базы области.

Деловые отношения у де-
путатов областной Думы II 
созыва сложились с председа-
телем правительства области 
А.М.Сысоевым.

– Депутат любого уровня – не 
только законодатель, но и пред-
ставитель интересов населения. 
Насколько вам удавалось выпол-
нять наказы избирателей?

– Депутаты областной 

Думы избирались по тер-
риториальным округам. И 
нам, кроме законодательной, 
приходилось вести работу на 
местах. В мой округ входил 
Советский район Воронежа. 
У меня установились хоро-
шие контакты с главой адми-
нистрации данного района 
 Е.П. Меркуловым.

Между посёлками Малы-
шево и Тенистый в то время не 
было никакой транспортной 
связи – пять километров без-
дорожья. При поддержке мэра 
Воронежа А.Н. Цапина удалось 
проложить между данными на-
селёнными пунктами асфальти-
рованную дорогу.

В посёлке Первое Мая у 
многих жителей огороды были 
заболочены. С помощью спе-
циалистов было произведено 
осушение земель, и люди смог-
ли нормально пользоваться 
своими наделами.  

– В 1999 году вас избрали 
заместителем председателя об-
ластной Думы II созыва. Какие 
вопросы вы решали?

– Я курировал финансовую 
сферу. В те годы доходная часть 
облбюджета не превышала 
2 млрд. рублей. Необходимо 
было изыскивать средства для 
финансирования всех сфер 
жизнедеятельности, прежде 
всего, здравоохранения и обра-
зования. Эти вопросы решались 
в тесном контакте с финансо-
выми и экономическими орга-
нами администрации области. 

В практику работы област-
ной Думы II созыва (предсе-
датель – А.С. Голиусов) вошли 
отчёты и анализ деятельности 
постоянных комиссий. Одной 
из первых была заслушана 
комиссия по земельным вопро-
сам, экологии и природополь-
зованию и получила положи-
тельную оценку коллег.

Не ошибусь, если скажу, что в 
те годы был заложен фундамент 
законодательства. Опыт зако-
нотворческой работы депутатов 
первой Думы, несомненно, был 
полезен для работы парламен-
тариев следующих созывов. 
Нам удалось создать правовой 
базис региона. В дальнейшем 
шло его развитие.

В последние годы областной 
бюджет каждый год формирует-
ся с превышением доходов над 
расходами. Это один из важных 
показателей эффективной ра-
боты нынешних законодатель-
ной и исполнительной ветвей 
власти региона.

– Николай Петрович, чем вы 
занимались после того, как ис-
текли ваши депутатские полно-
мочия?

– В апреле 2001 года я вер-
нулся к прежней своей работе 
в качестве директора института 
ЦЧО НИИ Гипрозём, в котором 
проработал больше 30 лет. В 
декабре 2006 года я оставил 
эту должность и нахожусь на 
пенсии. Нынешнее «поле дея-
тельности» – работа на семей-
ном участке земли в 30 соток. 
Есть где развернуться. Скучать 
не приходится. Там проходит 
общение с детьми – сыном и 
дочерью – и внуками. Их у меня 
двое: мальчик и девочка.

14 октября Н.П. ПОКИДЬКО  
исполнилось 70 лет

Уважаемый Николай Петрович! Примите самые 
искренние и сердечные поздравления с днём рождения! 
От всей души желаем вам крепкого здоровья, сча-
стья, неиссякаемого оптимизма и благополучия.

Совет Воронежской областной Думы. 

Бюджетные приоритеты
ЭкОнОмика
Председатель комитета областной Думы по 
бюджету, налогам, финансам и банковской дея-
тельности Александр ВЕРИКОВСКИЙ (фракция 
«Единая Россия») принял участие в работе состо-
явшегося в Москве, в Администрации Президен-
та РФ совещания, посвящённого рассмотрению 
проекта федерального бюджета на 2009 год и на 
плановый период 2010 и 2011 годов.  Мы по-
просили Александра Евгеньевича рассказать об 
основных моментах, на которых было сосредото-
чено внимание участников данного совещания.

ЮриДический кОмпас

Игорному бизнесу – нет
«Почему, несмотря на все запреты, в Воронеже продолжают 

работать игорные клубы? Когда в городе будут ликвидированы все 
игорные заведения полностью?»

Д.С. ВоРобьёВ, г. Воронеж.
– В этой связи, в соответствии с ФЗ от 29 декабря 2006 года «О 

государственном регулировании деятельности по организации и 
проведению азартных игр и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты РФ», предоставляющим право органам 
государственной власти субъектов РФ принять до 1 июля 2007 
года решение о запрете на территории субъекта РФ (за исключе-
нием игорных зон) деятельности по организации и проведению 
азартных игр (в том числе в отношении отдельных видов игорных 
заведений), областной Думой был принят закон от 25 июня 2007 
года «Об организации и проведении азартных игр на территории 
Воронежской области и о внесении изменений в некоторые за-
конодательные акты Воронежской области».

Согласно этому закону с 1 января 2008 года на территории 
Воронежской области запрещено осуществлять деятельность 
по организации и проведению азартных игр, за исключением 
казино, отвечающих требованиям Федерального закона «О го-
сударственном регулировании деятельности по организации и 
проведению азартных игр и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты РФ». 

Такого рода запрет вызвал судебные споры со стороны орга-
низаций, осуществляющих деятельность по организации и про-
ведению азартных игр. Тем не менее, закон «Об организации и 
проведении азартных игр на территории Воронежской области и 
о внесении изменений в некоторые законодательные акты Воро-
нежской области» судебными актами Воронежского областного 
суда от 23 мая 2008 года и Верховного суда РФ от 27 августа 2008 
года был признан законным и обоснованным.

Во исполнение его требований в настоящий момент ведётся 
работа контролирующими, надзорными, правоохранительными 
и исполнительными органами власти области в рамках полно-
мочий, предусмотренных действующим законодательством.
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- Впервые подготовка эко-
номистов в Воронеже 

нами была начата еще в 1931 
году, когда было образовано от-
деление Всесоюзного заочного 
финансово-экономического ин-
ститута, - говорит Юрий Георгие-
вич. - Оно было создано наряду 
с московским, ленинградским, 
минским, самарским, владиво-
стокским. 

В этот сложный период со-
ветской истории было принято 
решение о преобразовании ряда 
классических университетов, 
и ставка делалась на однопро-
фильные вузы. Считалось, что 
это более всего отвечает текущим 
задачам строительства общества. 
Повсеместно в стране начинает-
ся рост таких вузов. Именно этим 
фактом и объясняется открытие в 
мае 1931 года отделения ВЗФЭИ 
в г.Воронеже, которое позже 
было преобразовано в Учебно-
консультационный пункт.

О довоенной истории нашего 
вуза известно мало, т.к. архивные 
документы были либо потеря-
ны во время эвакуации, либо 
уничтожены во время боевых 
действий. Однако мы знаем, что 
сразу после окончания Великой 
Отечественной войны осуще-
ствился набор в Воронежское 
территориальное подразделение, 
и первый послевоенный выпуск 
состоялся в 1949 году. Он на-
считывал 14 человек, их можно 
увидеть на архивной фотогра-
фии. Кстати, третий справа в 
первом ряду – бывший директор 
филиала Юрий Максимович По-
добедов, который много сделал 
для его развития. И если кто-то 
узнает на фотографии себя, мы 
бы очень хотели с ним встре-
титься. 

Долгие годы наш вуз был 
единственным в Воронежской 
области, который осуществлял 
подготовку специалистов с выс-
шим образованием в экономи-
ческой, финансово-кредитной 
сфере по заочной форме обу-
чения. За все годы существо-
вания Воронежского филиала 
ВЗФЭИ состоялось более 60 
выпусков специалистов с выс-
шим финансово-экономическим 
образованием, окончили инсти-
тут многие тысячи студентов. 
Выпускники филиала занимали 
и занимают ведущее положение 
в государственных, банковских, 
производственных и других 
структурах. 

Среди них председатели 
Контрольно-счетных палат Во-
ронежской области и г.Воронежа 
А.Ф.Дубиков и Л.М.Дорохина, 
первый замруководителя Глав-
ного финансового управле-
ния Воронежской области 
Е.В.Муромцева, заместитель гла-
вы городского округа г.Воронеж 
О.В.Патрина, генеральный ди-
ректор ОАО «Рудгормаш», де-
путат Воронежской областной 
думы А.Н.Чекменев, многие 
руководители банков или их 
филиалов, финансовых служб 
Центрально-Черноземного ре-
гиона, директора и их заме-
стители крупных воронежских 
предприятий, страховых компа-
ний, различных организаций и 
многие другие.

Они до настоящего времени 
поддерживают связи с нашим ву-
зом. Спасибо им за их поддержку 
и советы, за дельные предло-
жения по совершенствованию 
подготовки специалистов. 

А год тому назад при филиале 
создан Совет ассоциации выпуск-
ников, целями которого является 
содействие в функционировании 
и развитии Воронежского фи-
лиала ВЗФЭИ; пропаганда ре-
зультатов научной, практической 
и иной общественно-полезной 
деятельности сотрудников, сту-
дентов, выпускников филиала; 
содействие в становлении твор-
ческих инициатив, направлен-
ных на улучшение структуры 
образования в филиале; создание 
банка данных о его выпускниках 
с целью оказания им помощи в 
трудоустройстве и т.п.

- Каких специалистов готовит 
ваше учебное заведение?

- С момента своего образо-
вания филиал осуществлял под-
готовку по специальностям «Фи-
нансы и кредит», «Бухгалтерский 
учет и анализ хозяйственной 
деятельности». Позже к ним до-
бавились такие специальности, 
как «Экономика и управление 
производством», «Планиро-
вание народного хозяйства», 
«Материально-техническое 
снабжение», «Статистика», 
«Экономика труда». С 1989 года 
осуществляется подготовка по 
«Менеджменту», а с 1993-го – 
«Государственное и муниципаль-
ное управление». 

На протяжении всех этих лет 
ВЗФЭИ был накоплен поистине 
громадный опыт подготовки 
специалистов по заочной форме 
обучения. Не случайно с 1987 
года на институт возложены 
функции методического центра 

заочной формы обучения по эко-
номическим специальностям. 

Филиал осуществляет под-
готовку специалистов не только 
в форме получения первого 
высшего образования. 

С 1993 года работает отделе-
ние ускоренной подготовки для 
учащихся средних специальных 
заведений, и с этого же года 
осуществляется подготовка лиц, 
получающих второе высшее об-
разование. 

Ежегодно в филиал принима-
ются абитуриенты на бюджетную 
основу, где они обучаются бес-
платно. А с недавнего времени 
мы заключаем договоры о це-
левом наборе с такими государ-
ственными структурами, как 
администрация Воронежской 
области, Управление Федераль-
ного казначейства Минфина 
России по Воронежской области, 
Главное финансовое управление 
и другими.

В филиале работает Центр до-
полнительных образовательных 
услуг, в котором можно получить 
знания на курсах иностранных 
языков, бухгалтерских курсах, 
высшей математики, компью-
терных и курсах секретарей-
референтов и др.

В год юбилея в филиале 
обучаются более двух тысяч 
студентов по специальностям: 
«Финансы и кредит», «Бухгал-
терский учет, анализ и аудит», 
«Государственное и муниципаль-
ное управление», «Менеджмент 
организации». 

- А что это дает студентам?
- У нас существует отлажен-

ная система заочного обучения. 

Между очной и заочной фор-
мами обучения имеются суще-
ственные различия. Так, если 
система обучения (и связанная 
с этим специфика подходов к 
нему) на очной форме нацелена 
на перспективу и обучающиеся 
будут применять полученные 
знания в будущем, в условиях, 
которые так или иначе будут от-
личаться от условий периода их 
обучения, то для заочной формы 
дело обстоит несколько иначе. 
Эта форма связана с обучением 
людей, как правило, уже в до-
статочной степени взрослых, 
сформировавшихся и в житей-
ском, и в профессиональном 
плане. Людей, которые ожидают 
и предъявляют к системе своего 
обучения определенные, четко 
представляемые ими прагма-
тичные требования. Они видят 
в получении высшего эконо-
мического образования путь к 
совершенствованию личного со-
циального и профессионального 
престижа, расширению необхо-
димых для работы знаний.

Еще одно обстоятельство, 
которое отличает студентов 
заочной формы обучения от 
дневной, – это их более высокая 
квалификация. Она определя-
ется, как известно, не только 
полученным багажом знаний, но 
и опытом. К моменту окончания 
вуза наши студенты уже имеют 
стаж работы и диплом – это 
подтверждение его более высо-
кой квалификации, в то время 
как для дневников – это только 
путевка во взрослую жизнь. От-
сюда ясен и выбор работодателей 
между ними…

При этом следует иметь в 
виду, что Воронежский филиал 
– это крупное структурное под-
разделение ведущего вуза стра-
ны – Всероссийского заочного 
финансово-экономического 
института, который был об-
разован 14 мая 1930 года и за 
это время подготовил около 400 
тысяч специалистов высшей 
квалификации. За что в 1980 году 
был награжден орденом «Знак 
Почета». 

Мы имеем постоянную связь 
с головным вузом, который осу-
ществляет учебно-методическое 
обеспечение учебного процесса, 
снабжает нас литературой, орг-
техникой, помогает внедрять ин-
формационные технологии и пр. 
Это все сказывается на учебном 
процессе, в котором сочетаются 
аспекты переподготовки, повы-
шения квалификации кадров, 
возможность уже «сегодня», а не 

в отдаленном будущем внедрять 
передовой опыт в практику. По-
этому наши студенты чувствуют 
это на себе, тем более получая 
диплом столичного вуза. 

В филиале существует от-
лаженная система учебного 
процесса, учитывающая особен-
ности заочной формы обучения. 
Она включает в себя как тради-
ционные, так и инновационные 
формы обучения. Традиционные 
формы основываются на само-
стоятельной работе студента при 
поддержке и контроле учебного 
заведения, для них характерен 
очный контакт, сессионная фор-
ма организации обучения.

В основе инновационного 
обучения лежит использование 
модульного обучения и рейтин-
гового контроля (и самокон-
троля) знаний, тестирование, 
методы активного обучения, 
проблемного и исследователь-
ского обучения и возможности 

обучаться дистанционно, на 
основе использования новейших 
информационных технологий. 

Развитие дистанционного 
обучения, введение интернет-
технологии, TV-технологии в 
традиционный процесс заочного 
обучения не только значительно 
расширяют доступ к образова-
нию, но и максимально спо-
собствуют его эффективности, 
с одной стороны, усиливая лич-
ностную направленность обуче-
ния, а с другой стороны, предо-
ставляя большее количество 
возможностей для получения 
информации и систематического 
общения с преподавателем. 

Все наши студенты полно-
стью обеспечиваются учебни-
ками и учебными пособиями, 
методическими разработками и 
заданиями, авторами которых 
являются ученые ВЗФЭИ. 

Первые в нашей стране учеб-
ники и учебные пособия по 
маркетингу, финансовому ме-
неджменту, налогам, регио-
новедению, муниципальному 
менеджменту, электронным 
банковским технологиям и дру-
гим дисциплинам, отвечающие 
требованиям реформирующейся 
экономики, написаны препо-
давателями ВЗФЭИ и широко 
используются в учебном про-
цессе других вузов. Ученые фи-
лиала являются соавторами этих 
учебников и учебных пособий, 
авторами многочисленных пу-
бликаций, в т.ч. солидных моно-
графий. Издаются и собственные 
ежегодные вестники и сборники 
научных трудов.

Преподаватели института 
постоянно ведут работу над 
обновлением учебников и 
учебных пособий, совершен-

ствованием компьютерных 
образовательных программ для 
студентов. Все они имеют гриф 
Министерства образования и 
науки России и соответствую-
щих УМО.

- Используются ли в филиале 
современные технологии и сред-
ства обучения?

- Основу заочного образова-
ния составляет самостоятельная 
работа студента, которая занима-
ет у него 80 % учебного времени. 
При заочном обучении контакт 
студента с преподавателем весь-
ма ограничен. Поэтому большая 
часть функций диалога внедрена 
в электронные средства заочного 
обучения. Это объясняет высо-
кую роль новых информационно-
коммуникационных образова-
тельных технологий в учебном 
процессе.

Отвечая на веяния времени, 
наш вуз приступил к подготовке 
специалистов с использованием 
технологий дистанционного 
обучения. В ВЗФЭИ впервые в 
практике заочного образования 
для студентов 1-6-го курсов всех 
специальностей разработаны и 
внедрены сертифицированные 
компьютерные обучающие про-
граммы (КОПР) по всем дис-
циплинам. В них использован 
опыт лучших преподавателей 
института, они получили вы-
сокую оценку Минобразования 
России. 

Обязательным элементом 
КОПР являются программно-
педагогические тесты, позво-
ляющие оценить степень усвое-
ния учебного материала. Общее 
количество тестовых заданий 
составляет около десяти тысяч. 
Для текущей аттестации студен-
тов используется компьютерное 
тестирование с помощью двух 
программных комплексов: в 
локальной сети и в глобальной 
сети Интернет. Это позволяет 
проводить компьютерное те-
стирование студентов в режи-
ме самоконтроля с домашних 
компьютеров, подключенных 
к Интернету. С помощью этого 
комплекса непосредственно из 
Москвы напрямую осуществля-
ется контроль качества знаний 
студентов во всех филиалах 
института.

Одним из основных требо-
ваний, предъявляемых рын-
ком труда к экономическим 
кадрам, является знание ими 
современных информационно-
коммуникационных технологий, 
применяемых в соответствую-
щей области. Поэтому они ши-
роко используются в учебном 
процессе.

Студенты ВЗФЭИ через Ин-
тернет имеют возможность: 
получить доступ к электронным 
версиям учебной, научной и 
методической литературы, к 
сетевым учебно-методическим 
комплексам по экономическим 
дисциплинам; найти литературу 
в электронном каталоге библио-
теки; получить консультации 
преподавателей; пройти самоте-
стирование для оценки степени 
освоения учебного материала.

Для виртуального общения 
студентов и преподавателей на 

сайте института организованы 
специальные форумы, разме-
щена и регулярно обновляется 
информация об организации 
учебного процесса: объявления 
и расписание занятий. 

Заочная форма обучения и 
территориальная удаленность 
филиалов института диктуют 
необходимость развития ком-
пьютерных сетей и телеком-
муникационных технологий. 
С января 2004 года в институте 
успешно эксплуатируется систе-
ма интернет-вещания с исполь-
зованием спутниковых каналов 
связи. Студенты имеют возмож-
ность виртуально присутствовать 
на лекциях и консультациях ве-
дущих профессоров института, а 
также получать напрямую ответы 
на возникающие вопросы.

Филиал принимает участие 
в интернет-экзамене. Все пре-
подаватели прошли повышение 
квалификации в области новых 
информационных технологий 
для эффективного использо-
вания корпоративных образо-
вательных интернет-ресурсов 
института. 

- Кто же доносит до студентов 
этот запас знаний?

- В филиале трудится высоко-
квалифицированный профес-
сорско-пре по да ва тель ский со-
став. У нас работают 18 про-
фессоров, докторов наук и 35 
доцентов, кандидатов наук. Это 

более 80 % от общего количества 
наших преподавателей. Многие 
из них являются крупными уче-
ными: В.Н. Логунов, В.Е. Попов, 
В.С. Поленов, В.Л. Хацкевич 
и др.

В филиале на протяжении 
долгого времени работал извест-
ный ученый-экономист доктор 
экономических наук, профессор 
И.А. Белобжецкий, внесший 
существенный вклад в развитие 
теории и практики бухгалтер-
ского учета и создавший свою 
научную школу. Экономический 
мир помнит профессора В.В. 
Клочкова, который развил наши 
представления об экономике об-
разования.

Среди преподавателей есть 
и ведущие практические работ-
ники государственных и муни-
ципальных органов, банковской 
сферы, Управления Федераль-
ного казначейства Минфина 
России по Воронежской области. 

Это позволяет студентам овла-
деть не только азами теории, но 
и получить практические навыки 
будущей работы.

Некоторые из них переходят 
на постоянную работу в филиал, 
как, например, Заслуженный 
экономист Российской Федера-
ции, кандидат экономических 
наук, доцент Курилов Д.Н., кото-
рый долгое время занимал долж-
ность руководителя Воронеж-
ского областного звена Госбанка 
СССР, а с 1992 года являлся пре-
зидентом Воронежского банков-
ского союза. Свой богатый опыт, 
научно-педагогическое мастер-
ство, нравственные принципы 
передают молодёжи ветераны-
преподаватели Т.Н.Божко, 
Г.М.Бортникова, В.Г.Ефимов, 
В.М.Новиков, В.В.Поправко, 
Л.А.Путилина, Л.С.Ремезова, 
Н.А.Шапошникова и другие.

В филиале ведется актив-
ная научно-исследовательская 
работа. Осуществляется раз-
работка по линии различных 
научных грантов. В интересах об-
ласти и города выполняется со-
вместная научная деятельность 
с Контрольно-счетной палатой 
Воронежской области по раз-
работке Программы повышения 
эффективности реализации 
финансовой политики в рамках 
межбюджетных отношений об-
ластного бюджета и бюджетов 
муниципальных образований 
Воронежской области. 

Преподаватели филиала при-
нимают участие в деятельности 
конкурсной и аттестационной 
комиссии Управления Феде-
рального казначейства Минфина 
РФ по Воронежской области, 
конкурсной аттестационной 
комиссии Территориального 
управления Федеральной служ-
бы финансово-бюджетного над-
зора в Воронежской области, 
квалификационной коллегии 
судей Воронежской области.

- А как с условиями учебы? 
Мы знаем, что многие филиалы 
и даже негосударственные вузы 
ютятся порой в мало приспосо-
бленных для учебного процесса 
помещениях.

- До Великой Отечественной 
войны филиал располагался в че-
тырехэтажном здании по улице 
Фридриха Энгельса, 5. Сейчас в 

нем находится стоматологиче-
ская поликлиника и другие ор-
ганизации. Затем он переезжал 
в помещение Госбанка СССР, 
другие места. С 1958 года разме-
щается по улице Никитинской, 
14, в здании дореволюционной 
постройки, которое находилось 
в аварийном состоянии. В 1999 
году осуществлена полная рекон-
струкция учебно-лабораторного 
корпуса. По мнению многих, 
он является одним из красивых 
зданий города, на фоне которого 
проходят даже фотосессии. 

К услугам студентов свет-
лые, оснащенные современ-
ной техникой и оборудованием 
лекционные залы и аудитории, 
подключенные к сети Интернет 
компьютерные классы, уютное 
кафе. 

Имеется богатая библиотека, 
методический кабинет и чи-
тальный зал. Наша библиотека 
насчитывает более 65 тысяч 

экземпляров литературы: моно-
графий, учебников и учебных 
пособий, методических раз-
работок, журналов и другой 
периодики. В методическом 
кабинете студенты могут по-
лучить помощь в написании 
курсовых и дипломных работ, 
использовать электронные ка-
талоги, ознакомиться с текстами 
лекций, получить консультацию 
по различным вопросам.

Дальнейшее свое развитие 
филиал связывает с постройкой 
еще одного учебного корпуса, 
рядом с существующим. Этим 
самым будет достигнута и важная 
культурная цель – полная рекон-
струкция «Усадьбы дворянина 
Стрижевского».

- Особенностью заочного обу-
чения является приезд студентов 
на сессии. Очевидно, молодежи 
этого не совсем достаточно. Ей 
хочется большего – общения, 
культурного досуга, участия в раз-
личных мероприятиях…

- Конечно. И хотя наш вуз 
заочный, одними сессиями дело 
не ограничивается. В филиале 
широко развито студенческое 
самоуправление. Кроме старо-
стата в него входит Студенческий 
совет, выполняющий весьма 
активную роль.

Наши студенты имеют воз-
можность повышать свой куль-
турный уровень и интересно 
проводить свой досуг. Ежегодно 
во Дворце детей и молодежи 
проходят театрализованные 
посвящения первокурсников 
в студенты Воронежского фи-
лиала. Разработан ритуал по-
священия, совместно с актерами 
молодежного театра-студии «За-
зеркалье» организуются пред-
ставления с рассказом об исто-
рии ВЗФЭИ и Воронежского 
филиала, его преподавателях, 
специальностях, традициях. 
Студенты произносят клятву, 
обязуются достойно нести имя 
студента ВЗФЭИ, овладеть вы-
бранной специальностью, стать 
профессионалами. 

С 2002 года организовано 
посещение наиболее интерес-
ных мест нашей страны: тури-
стические поездки в Липецк, 
Задонск, Елец, Владимир, Суз-
даль, Боголюбово, Острогожск, 
Акатьев и Серафимо-Саровский 
монастыри привлекают много 
студентов. Осуществлялась по-
ездка в Москву, в ходе которой 
студенты познакомились не 
только с достопримечательно-
стями столицы, но и с головным 
вузом, ректорат специально для 
них организовал экскурсию по 
институту. 

По возвращении из этих поез-
док студенты готовят стенгазеты, 
отчеты о поездках, рефераты, где 
делятся своими впечатлениями 
об увиденном. Клуб путеше-
ственников, созданный в 2004 
году, планирует турпоходы и экс-
курсии во время летних каникул. 
В корпусе филиала постоянно 
проводятся фотовыставки и 

формируется фотоархив «Мир 
увлечений». 

Наши студенты активно уча-
ствуют в конкурсах художествен-
ной самодеятельности, прежде 
всего «Студенческой весне». И 
они – единственные студенты-
заочники среди всех. Их вы-
ступления отмечены грамотами 
и ценными подарками. Так, в 
2008 году творческий коллектив 
Воронежского филиала ВЗФЭИ 
награжден Дипломом и при-
зом главы городского округа 
город Воронеж – музыкальным 
центром. В прошлом году наши 
студенты приняли участие в го-
родском молодежном фестивале 
патриотической песни, в номи-
нации «Песни времен Великой 
Отечественной войны». Регу-
лярно мы проводим у себя вечера 
отдыха, КВН, встречи с интерес-
ными людьми. Это доказывает, 
что, несмотря на заочную форму 
обучения, студенческая жизнь 
тоже может бить ключом. 

- Юрий Георгиевич, как вы 
представляете себе будущее фи-
лиала?

- Как и все вузы страны мы 
готовимся к переходу на двух-
уровневую систему образования. 
В 2007-2008 учебном году были 
разработаны учебные планы и 
осуществляется подготовка к 
переходу учебного процесса по 
направлениям бакалавриата – 
«Менеджмент» и «Экономика», 
прием на которые будет осущест-
вляться со следующего года. 

Уделяем самое пристальное 
внимание системе непрерыв-
ного образования. Гражданам 
должна быть предоставлена 
возможность больше учиться, 
обновлять квалификации. Со-
временная система взглядов 
на образовательную практику 
провозглашает учебную дея-
тельность человека как не-
отъемлемую и естественную 
составляющую часть его образа 
жизни во всяком возрасте. Она 
предусматривает необходимость 
достройки образовательной 
лестницы новыми ступенями, 
рассчитанными на все периоды 
взрослой жизни. А это впрямую 
относится к заочной системе 
образования. Мы работаем над 
системой мер, позволяющей 
обеспечить гражданам возмож-
ность учиться и переучиваться, 
осваивая те образовательные 
модули, которые им необходи-
мы в определенный момент их 
профессиональной карьеры.

В филиале действуют про-
граммы дополнительного про-
фессионального образования 
для руководящих работников 
и специалистов по профилю 
вуза. Следует также отметить, 
что еще в 1999 году на базе фи-
лиала был создан Воронежский 
территориальный институт 
профессиональных бухгалте-
ров. Это некоммерческое пар-
тнерство, основными целями 
и задачами которого являются 
объединение в единую про-
фессиональную организацию 
и координация деятельности 
квалифицированных специали-
стов в области бухгалтерского 
учета, аудита, финансового 
менеджмента. К настоящему 
времени членами ВТИПБ яв-
ляются около полутора тысяч 
профессиональных бухгалтеров 
и одна из задач, которые мы 
перед собой ставим, – это их 
профессиональная подготовка 
и переподготовка.

С совершенствованием об-
разовательного процесса по 
этому направлению связаны две 
проблемы.

Во-первых, это дальней-
шее развитие дистанционных 
образовательных технологий. 
ВЗФЭИ уделяет им самое при-
стальное внимание, и они будут 
развиваться и дальше. Главная 
задача при этом – формиро-
вание доступных электронных 
образовательных ресурсов для 
всех уровней образования, бо-
лее широкое использование в 
учебном процессе новейших 
компьютерных и телекоммуни-
кационных технологий, в том 
числе компьютерных обучающих 
программ нового поколения.

Во-вторых, не просто внедре-
ние, это у нас произошло еще в 
2004 году, но совершенствование 
системы менеджмента качества. 
Она позволяет повысить эффек-
тивность деятельности филиала, 
улучшать учебный процесс, 
своевременно реагировать на 
изменения рынка образователь-
ных услуг и т.п.

Будем продолжать усиление 
математической подготовки, 
широко внедрять экономико-
математические методы в вы-
пускные квалификационные 
и одновременно увеличивать 
количество дисциплин, связан-
ных с автоматизированной об-
работкой данных, применением 
новейших достижений науки и 
техники.

Еще одна проблема, которой 
мы в настоящее время уделя-
ем внимание, – это создание 
механизмов обратной связи с 
работодателями. По сути дела 
– это система внешней оцен-
ки нашей образовательной 
действительности. Она дает 
основания полагать: а в том 
ли направлении мы движемся, 
корректируя свой образователь-
ный процесс. Самое важное, 
на наш взгляд, определить и 
удовлетворить потребности и 
ожидания работодателей и дру-
гих заинтересованных сторон, в 
том числе наших выпускников. 
Их конкурентоспособность в 
современных условиях и опреде-
ляет качество образовательного 
процесса любого вуза.

В заключение я хотел бы 
поздравить коллектив филиа-
ла, всех наших выпускников, 
воронежских экономистов с 
50-летием Воронежского фи-
лиала ВЗФЭИ – первого эко-
номического вуза Воронежа и 
Центрального Черноземья!

Валентина Пашкут.

Воронеж: старейшая 
школа экономистов

юбилей

В самом центре Воронежа на улице Никитинской в 
старинном здании, входящем в комплекс памятника 
истории и архитектуры XIX века «усадьба дворянина 
Стрижевского», размещается филиал одного из круп-
нейших государственных вузов России – Всероссий-
ского заочного финансово-экономического института. 
В этом году исполнилось 50 лет со дня его образования 
– 25 сентября 1958 года вышел Приказ Министерства 
образования СССР, которым был создан филиал Все-
союзного заочного финансово-экономического инсти-
тута и за ним закреплены Воронежская, Липецкая и 
тамбовская области.
Сегодня встреча с его директором – доктором юриди-
ческих наук, профессором, Заслуженным работником 
высшей школы Российской Федерации Юрием ПРо-
СВиРНиНыМ.

 Студенты не только учатся, но и участвуют в художе-
ственной самодеятельности, например в «Студенческой 
весне».

 Профессор Юрий Просвирнин.

Вст.3

Вст.4
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П о к у П а е м 

ж/б плиты 
дорожные б/у
Тел. 8 (903) 650-08-39.

В октябре отмечают свои юбилеи 
члены Союза журналистов России 

Махинов Николай Андреевич, 
Коноплина Людмила Владимировна, 

Шифрин Григорий Матвеевич, 
Ермаков Юрий Петрович.

Правление Воронежского регионального отделения  
Союза журналистов России сердечно поздравляет их  
и желает крепкого здоровья, творческого долголетия,  

счастья, добра и благополучия.

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

сообщения, реклама, поздравления

наименование  суда   наименование
должности

Количество
вакансий

Павловский  районный  суд председатель суда 1

а также в связи с истечением срока полномочий действующих судей:

наименование  суда  (района)  наименование
должности

Количество
вакансий

Аннинский  районный  суд председатель суда 1

Советский районный суд г. Воронежа судья 1

Воробьевский район,  судебный участок № 1 мировой судья 1

информационное СооБЩение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  судей  и  проведении конкурса на их  замещение:

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  
для участия в конкурсе и документов, указанных в п. 6 
ст. 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», 
производится  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов  в 
здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджо-
никидзе, 41, ком. 25).

Телефоны  для справок: (4732)  22-64-90, 71-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей 

Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская 
область».

завершится прием документов 21 ноября  2008 года 
в 16 часов.

рассмотрение поступивших заявлений  состоится  21 
января  2009 года с 14.00 в здании Воронежского об-
ластного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28 ).

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

оБЪЯВлЯеТ
о приёме документов для участия в конкурсе на замещение 

вакантных должностей федеральной государственной  
гражданской службы в управлении Судебного департамента

наименование
госучреждения

адрес
местонахождения

госучреждения

Вакантная
должность

Коли- 
чество
единиц

Требование
по

образованию

Управление  
Судебного  

департамента
в Воронежской 

области

ул. 9 Января,  
41,  

 г. Воронеж,
394006, 

тел. (4732)  
78-21-58,

Татьяна Николаевна

Администратор 
районного 

суда
(Поворинский 

суд)

1 высшее

Ведущий 
специалист 1 высшее  

юридическое

другие требования к претендентам:  
возраст - до 60 лет; 
стаж по должности «администратор районного суда» –  не менее 

двух лет стажа государственной гражданской службы (государственной 
службы иных видов)  или не менее четырех лет стажа работы по специ-
альности;

навыки – уверенное пользование ПЭВМ, знание основных положений 
ГОСТ Р6.30-2003 по оформлению документов.

Приём документов - по адресу госучреждения  в рабочие дни с 15.00 
до 17.00.

Срок окончания приема документов – 17.00 (время московское) 20 
ноября 2008 года 

Предполагаемая дата проведения конкурса –  25 ноября 2008 
года в 16.00.

Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официаль-
ном сайте Управления (www.usd.vrn. ru), а также по контактному телефону  
Управления  (4732) 78-21-58. 

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

оБЪЯВлЯеТ
о приеме документов для участия в конкурсе на замещение  

вакантных должностей федеральной государственной  
гражданской службы в районных (городских) судах

наименование
госучреждения

адрес
местонахождения

наимено- 
вание

вакантной
должности

Коли- 
чество
единиц

Требование
по

образо- 
ванию

Богучарский  
районный   

суд

Военный городок, д.61,
г. Богучар, 

Воронежская область,
396792, 

тел. (473-66) 2-14-77,
Даниил  Александрович

секретарь 
суда 1

высшее
юридическое

либо  
иное  

высшее

Калачеевский 
районный   

суд

ул. 21 Февраля, д.21, 
г. Калач,

Воронежская область, 
397601,

тел. (473-63) 2-48-07,
Зинаида  Петровна

секретарь
судебного  
заседания 1 высшее

юридическое

Семилукский  
районный   

суд

ул. 25 лет Октября, д. 116
г. Семилуки, 

Воронежская обл.,
396810, 

тел. (473-72)  2-29-91,
Екатерина  Олеговна

секретарь
судебного  
заседания 1 высшее

юридическое

другие требования, предъявляемые к претендентам: возраст - до 60 лет; уве-
ренное пользование ПЭВМ, знание основных положений ГОСТ Р6.30-2003 по оформлению 
документов.

Приём документов - по адресу госучреждения (суда) в рабочие дни с 15.00 до 
17.00.

Срок окончания приема документов -  17.00 (время московское) 20.11.2008г.
Предполагаемая дата проведения конкурса  - 25.11.2008г. 
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте 

Управления (www.usd.vrn. ru), а также по контактным телефонам вышеназванных судов и 
Управления (4732) 78-21-58.

Оспорим торги, конкурсы,  
аукционы, котировки.
Обжалуем результаты торгов.
Подготовим комплект документов.
Обжалуем действия комиссий.
Готовим жалобы, иски.
Консультации.
Представительство в суде.

ооо «консул»

Адрес: 394016, г.Воронеж,  
Московский проспект, д. 82, офис 25. 

Тел. 51-38-82.

Коллектив ОАО «Во-
ронежагропромстрой-
комплект» выражает 
глубокие соболезно-
вания Сысоеву Ви-
талию Федоровичу в 
связи с кончиной ма-
тери, участницы Ве-
ликой Отечественной 
войны,

СыСоЕВой
Марии

Викторовны.

Управление регулирования земельных отношений администрации городского округа город 
Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) в соответствии п.3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, 

актов выбора земельных участков  и градостроительных заключений,
 информирует о предстоящем предоставлении 

уполномоченным органом – Главным управлением государственного имущества 
Воронежской области (пл.Ленина, 12) 

следующих земельных участков:
- площадью 19299 м2,  для проектирования  и строительства школы на 33  класса по адресу: 

г.Воронеж, ул. 9 Января, 290;
- площадью 20127 м2, для проектирования и строительства детского сада и школы по адресу: 

г.Воронеж, пер. Павловский, 58;
- площадью 9259 м2, для проектирования и строительства детского сада по адресу: г.Воронеж, 

ул.Ростовская, 69-а;
- площадью 32424 м2,  для проектирования и строительства средней школы  по адресу: 

г.Воронеж, с.Репное, ул.Тиханкина, 103-а.

Земельный участок 
222 кв. м по ул.Малая 

Манежная, 1-а 

предоставлен 
в собственность 
на праве выкупа 

для проектирования 
и строительства хозблока. 

Постановление главы 
городского округа 

город Воронеж 
от 27.03.2006 №302; 
кадастровый номер 

36:34:06 07003:0030.

Управление регулирования земельных отношений 
администрации городского округа город Воронеж 

(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) в соответствии п. 3 ст. 31 
Земельного кодекса РФ, акта выбора земельного участка 

и градостроительного заключения, 

информирует 
о предстоящем предоставлении 

уполномоченным органом – Главным управлением государ-
ственного имущества Воронежской области (пл. Ленина, 12) 

земельного участка 
площадью 6760 м2 для проектирования и строительства 

объекта торгово-бытового обслуживания населения 
месторасположение которого: 

г. Воронеж, ул. Курчатова, 32а, п. Шилово.

В связи 
с формированием 

землеустроительного дела 
по адресу: г.Воронеж, 
ул.Челюскинцев, 25, 

иП Бандола н.и. 
просит прибыть 

смежных 
землепользователей

с участка: г.Воронеж, 
ул.Челюскинцев, 23,  

16 ноября 2008г. в 10 час. 
для согласования  

границ земельного участка 
в натуре 

по вышеуказанному адресу.

Управление регулирования земельных отношений  
администрации городского округа город Воронеж  

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) в соответствии п. 3 ст. 31  
Земельного кодекса РФ, акта выбора земельного участка  

и градостроительного заключения, 
информирует о предстоящем предоставлении 

уполномоченным органом – Главным управлением государ-
ственного имущества Воронежской области (пл.Ленина, 12)

земельного участка
площадью 10665 м2 для проектирования и строительства объ-

екта торгово-бытового обслуживания  населения,  
месторасположение которого:  

г.Воронеж, ул.Междуреченская, 1-б, п.Шилово.

Организация прОдает газетную бумагу
Формат А4, вес упаковки 5 кг, цена за упаковку 140 руб.

Сертифицировано. Цена - на момент публикации.

Обращаться: г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а, тел. 39-00-87.

Яна Борщёва родилась в 
столице, закончила там  Мо-
сковское художественно-
п р о м ы ш л е н н о е  у ч и л и щ е 
(сейчас это Московский госу-
дарственный художественно-
промышленный университет 
имени С. Г. Строганова). Но 
потом, по словам  Яны и её 
мужа Анатолия, чтобы стать 
настоящими художниками, 
они отправились жить на хутор 
Желдаковка в Павловском рай-
оне. И остались там на 15 лет. 
Столица оказалась слишком 
шумным и суетным городом 
для творческого становления.  
Именно  в эти годы, бывая в 
Павловске, Яна и влюбилась 
в этот старинный провинци-
альный городок, которому в 
следующем году исполнится 
300 лет.

Культура

Очарование 
провинции
В холле областной универсальной библиотеки имени И.С.Никитина состоялась пре-
зентация альбома Яны Борщёвой «О Павловске с любовью». Альбом содержит в 
себе множество графических работ, выполненных тушью и пером. На них изображен 
Павловск: его улочки, жители на фоне городских пейзажей, старинные дома…

 Яна Борщёва.

- Мой альбом - своеобразное 
признание в любви Павловску, 
- считает художница. - Мне 
иногда, особенно зимой, ка-
жется, что он вечен. Я работаю 
во многих жанрах, но для цикла 
павловских зарисовок выбрала 

именно тушь и перо. Ведь меня 
сильно вдохновляет городская 
архитектура, а  для её изобра-
жения черно-белый вариант 
– самый подходящий. К тому 
же, это словно возвращает нас 
в XVII век, когда были очень 
популярны гравюры. 

На хуторе Желдаковка они 
с Анатолием оказались совер-
шенно случайно, когда поеха-
ли путешествовать по Дону. 
Им так понравилась здешняя 
природа, что они непременно 
захотели пожить на хуторе. И 
чуть позже вернулись туда – 
сначала просто отдыхали, а 
потом купили домик на берегу 
Дона. Это было очень счастли-
вое для них время. 

- Я хорошо знаю Подмоско-
вье, но душевное тепло ощу-
щаю только под Павловском. 

Когда я вернулась в столицу, 
мне очень не хватало донской 
полыни, чистого воздуха, ярко-
го солнца…  Сейчас, когда мы 
живем в Москве, – всё равно 
месяца три-четыре проводим 
на хуторе: отдыхаем, встреча-
емся с друзьями, ходим на этю-
ды, - рассказывает Борщёва. 

Яна поняла, что необходимо 
создать альбом о Павловске, 
только вернувшись в Москву. 
«Очень люблю свою страну, и 
мне захотелось рассказать об 
её частице, о небольшом про-
винциальном городке. Забав-
но, что как только я привезла 
альбомы из типографии, пер-
вый экземпляр у меня купили 
американцы. Они сказали, что 
совершенно не знают России 
во многих её проявлениях, 
ведь они видели только Мо-
скву и Петербург», - говорит 
художница. 

Хочется пожелать и чита-
телям увидеть и полюбить то, 
о чем рассказывает в своём 
творчестве Яна Борщёва – не-
обычайную красоту в повсед-
невности: природу, городские 
пейзажи, людей… Как пишет 
Яна в предисловии к альбо-
му, «чудо провинциального 
города – жить сегодня и вне 
времени. И в этом очарование 
и волшебство».

Оксана КрАмАреВА,
студентка факультета  

журналистики ВГУ. 

Легкоатлетический кросс среди воспитанни-
ков школ-интернатов Воронежской области 
в рамках проекта «Динамо» - детям-сиротам» 
состоялся на стадионе «Динамо».

Проекту - два года: в Воронежской области 
его активно поддержал начальник ГУВД генерал-
лейтенант Олег Хотин, который не раз отмечал, что 
через привлечение детей к участию в физкультурно-
оздоровительных и спортивных мероприятиях можно 
существенно повысить эффективность работы с 
детьми из неблагополучных семей. А это – та самая 
группа риска, которая, если сегодня отвернуться от 
её проблем, завтра ответит волной криминальных 
сводок.  

На открытии соревнований присутствовали за-
меститель председателя регионального отделения 
физкультурно-спортивного общества «Динамо» 
полковник милиции Александр Володин и пред-
ставители областного Управления Федеральной 
службы по контролю за оборотам наркотиков, ко-
торые подготовили специальные призы для самых 
юных участников.

Победителем стала команда Таловской школы-
интерната – она увезёт с собой переходящий кубок. 
Второе место заняли воспитанники Борисоглебской 
школы–интерната, третье – ребята из Богучара. В 
личном первенстве победителями стали Наталья 
Баракова и Борис Новиков – оба представители 
таловской команды.

Кросс - один из семи видов спорта в програм-
ме круглогодичной областной спартакиады среди 
школ-интернатов. Следующие соревнования – по 
мини-футболу и волейболу – пройдут в декабре, на 
базе школы-интерната одного из сельских районов 
области.

мария ЛеБеДеВА.

спорт

«Динамовский» забег
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Криминал

раскрыты убийства двоих 
девушек, изнасилованных 
и задушенных в Семилук-
ском районе. 

18-летнего молодого чело-
века, имеющего за душой 7 
классов образования и нигде 
не работающего, задержали 
в минувшее воскресенье по 
подозрению в убийстве его 
знакомой. Тело 16-летней де-
вушки нашли в начале октября 
со следами изнасилования 
– она была задушена и спря-
тана в кустах. Задержанный 
не отрицал своей вины, а в 
ходе допроса признался ещё в 
одном подобном убийстве. Вы-
яснилось, что в июне текущего 
года он изнасиловал и задушил 
21-летнюю жительницу Се-
милукского района, недалеко 
от железнодорожного вокзала 
станции «Латное». Обвиняе-
мый взят под стражу, следствие 
продолжается. Как сообщили 
в пресс-центре Следственного 
управления Следственного ко-
митета при прокуратуре Воро-
нежской области, за каждое из 
убийств, которые фигурируют 
в деле, наказанием может стать 
пожизненное заключение.

Анна САрАНцеВА.

Найден 
убийца

наша «КОммуна» есть в системе

ответы на судоку (14 октября)

 1 2 3 4 5 6 7 8 9

 5 6 4 9 7 8 2 1 3

 9 7 8 1 2 3 5 4 6

 6 3 7 5 8 4 9 2 1

 4 9 1 7 3 2 6 5 8

 8 5 2 6 1 9 3 7 4

 2 4 9 8 6 7 1 3 5

 3 8 5 2 9 1 4 6 7

 7 1 6 3 4 5 8 9 2

Судоку 9 х 9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, ни в 
квадратах 3 х 3.

 1  3 4   7

      3 5 6

 5 9    8

 4   7  5

  6 8    9 1

      9   8

  7  5 3   4

  5   2  3

  8 1 6   2  7
Составил Виктор мАреЙ.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. ул.комиссаржевской, 4а; 
ул. пушкинская, 5, каб. 16.

в редакции 
газеты

по расценкам «коммуны»

«липецкая газета»
«орловская правда» 

«тамбовская жизнь» 
«вольная кубань»

краснодарский край

390088390088
вы можете сделать заявку на  
рАзмещеНИе реКЛАмы В ГАзетАх:

«факт» г. брянск

Реклама

оао «срсу-7» 
(394008, г.Воронеж, 

ул.азовская, 2-б) 
извещает о проведении  

Внеочередного 
оБщего 

СоБраниЯ 
акционеров, которое состоится 

07.11.2008 года в 15.00 
(начало регистрации в 14.30, 
окончание регистрации 15.30) 

по адресу: 
г.Воронеж, у.Азовская, 2-б.

Список акционеров, имеющих 
право на участие в общем собра-
нии, составляется на 13.10.2008г.

Повестка дня  
общего собрания:

1. Избрание членов счётной ко-
миссии.

2. Избрание членов совета дирек-
торов общества.

3. Избрание членов ревизионной 
комиссии.

4. Утверждение годового отчёта, 
годовой бухгалтерской отчётности, 
в том числе отчёта о прибылях и 
убытках общества. Доклад генераль-
ного директора. Доклад ревизионной 
комиссии.
С информационными материалами 

акционеры могут ознакомиться  
по адресу: г.Воронеж,  

ул. Азовская, 2-б,  
в рабочие дни с 9.00 до 10.00.



ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием ПТК «Банк-Клиент»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных средств
 Операции с ценными бумагами
 Пластиковые карты международных систем Visa и MasterCard
 Эквайринг
 Торговое финансирование внешнеэкономической деятельности
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка «СКиФ»

ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты системы Visa и MasterCard
 Кредитование жителей города и области на покупку жилья (долевое строительство и вторичный рынок) 
      с рассрочкой до 27 лет, автомобиля, на неотложные нужды
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж (в том числе по системе «Western Union», «Anelik»)
 Обмен валюты
 Покупка-продажа дорожных чеков в Евро и долларах США
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов

Московский 
Индустриальный 

Банк

Мы работаем для Вас!

«Московский Индустриальный банк» готов оказать на самом 
высоком уровне финансово-банковские услуги:

Реклама. Генеральная лицензия Банка России № 912 от 14 октября 2002 года.

Девятый год на финансовом рынке области успешно действует и развивается Воронежское региональное управление Московского Индустриального бан-
ка, в структуру которого входят дополнительные офисы не только в городе Воронеже, но и в Росcоши, Боброве, Анне, Бутурлиновке, Острогожске. Плани-

руется открытие дополнительных офисов в Калаче и других районах.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое оздоровление и поддержку промышленных, строительных, сельскохозяйственных, 
торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны и ответственности 
перед клиентом по взятым на себя обязательствам – с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и организациями, принципи-

альная ориентация на ведение честного и открытого бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского Индустриального банка и слу-
жат залогом для установления новых деловых контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время значитель-
но расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, отлажен-
ные банковские технологии, квалифицированный персонал и индивидуальный подход к каждому клиенту.

ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСАМ:
394000, г.Воронеж, ул.Театральная, 20-а.
Тел.: (4732) 64-50-34, 64-50-28.
www.minbank.ru
e-mail: voronezh@minbank.ru
Режим работы с физическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 19.00
Суббота с 10.00 до 15.00
Режим работы с юридическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 19.00
Перерыв с 13.00 до 14.00

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОФИСЫ:
г.Воронеж, ул. Куколкина, 24, тел. (4732) 77-60-19;
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60, тел. (4732) 64-56-65;
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 95, тел. (4732) 63-02-18;
г.Воронеж, ул. Переверткина, 31-а, тел. (4732) 27-97-52;
г.Воронеж, ул. Минская, 61, тел. (4732) 96-11-81;
г.Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-00;
г.Бобров, ул. Гагарина, 163В, тел. (47350) 4-20-44;
г.Россошь, ул. Алексеева, 2-а, тел. (47396) 2-02-11;
п.г.т.Анна, ул. Коммунальная, 111, тел. (47346) 2-16-85, 2-25-28;
г.Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-75-82, 2-72-05;
г.Острогожск, ул. Комсомольская, 58, тел. (47375) 4-24-81.

ОПЕРАЦИОННЫЕ КАССЫ:
г.Воронеж, ул. Димитрова, 148а,
тел. 47-56-14 (прием таможенных платежей);
г.Воронеж, ул.Моисеева, 57 (магазин «Колос»),
тел. 76-99-69 (обслуживание физ. лиц);
г.Россошь, ул. Промышленная, 6, 
тел. (47396) 2-85-41

АДРЕСА БАНКОМАТОВ:
г.Воронеж, ул. Театральная, 20а
г.Воронеж, ул.  Куколкина, 24
г.Воронеж, ул. К.Маркса, 65
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 97
г.Воронеж, ул. 45 стр. дивизии, 230А
г.Воронеж, ул. Владимира Невского, 1
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60
г.Воронеж, пр-т Патриотов, 26
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 172
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 143
г.Воронеж, Московский пр-т, 129
г.Воронеж, ул. Жукова, 1
г.Воронеж, ул. 20 лет Октября, 90
г.Воронеж, пос. Придонской, ул. Латненская, 3
г.Воронеж, ул. Героев сибиряков, 65А
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документы  объявления  рекламадокументы  объявления  реклама
LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

13 октября 2008г.
№ 395-б

Реестровый номер торгов 395
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку стабилизаторов 

напряжения и медицинского оборудования
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка стабилизаторов напряжения и медицинского оборудования.

№ 
лота Наименование товаров

Количество 
поставляе-
мого това-
ра, шт.

Место поставки 
товаров

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), 
руб.

1

Комплект стабилизаторов напряжения для рентгеновского ап-
парата «SIEMENS AXIOM ICONAS R100» 1 г.Воронеж, 

ул. Карла Марк-
са, д.35

600 000
Комплект стабилизаторов напряжения для рентгеновского ап-
парата КРТ «ЭЛЕКТРОН» 1

2

Дозатор шприцевой 17

г.Воронеж, 
ул. Бурденко, д.1

703 440
Волюметрический инфузионный насос 3

Бинокулярная лупа с налобным осветителем 1

Отсасыватель хирургический малогабаритный 19

3 Тимпанометрический модуль 1 94 560

4 Комплекс холтеровского мониторирования ЭКГ, пневмограммы, 
двигательной активности, суточного мониторирования АД 1

г.Воронеж, 
ул. Карла Марк-
са, д.35

400 000

Сроки (периоды) поставки товаров: Лот №1: поставка товара до «15» ноября 2008г., монтаж оборудования до «30» ноября 
2008г.; Лоты №№2, 3: поставка товара до «30» ноября 2008г.; Лот №4: поставка товара до «15» ноября 2008г., монтаж обо-
рудования до «30» ноября 2008г.;
Источник финансирования: лот №1: областной бюджет; лоты №№2, 3: внебюджетные средства (средства, полученные от 
предпринимательской и иной приносящей доход деятельности); лот №4: внебюджетные средства (средства ТФ ОМС (резерв-
ного фонда предупредительных мероприятий)).
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 09 сентября 2008 г. в газете «Коммуна» №133. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управле-

ния Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения 

торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 

на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 

на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области.

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронеж-

ской области;

9. Богатырев 
Георгий Павлович - врач-методист ГУ «Воронежский центр реализации проекта «Техническое содействие 

реформе системы здравоохранения»;

10. Беляева 
Наталья Николаевна - главный экономист отдела по контролю за исполнением государственных контрактов и 

формирования областного заказа ГУ ЦОДУЗ;

11. Кузнецова 
Татьяна Андреевна - заместитель главного врача по медицинской части ГУЗ «Воронежская областная кли-

ническая больница № 2»;

12. Крюков 
Юрий Владимирович - заведующий отделением реанимации и интенсивной терапии ГУЗ «Воронежская об-

ластная детская клиническая больница № 1»;

13.
Воробьёв
Владимир Алексан-
дрович

- заместитель директора ООО «Новация»;

14. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

15. Кульгускина
Олеся Юрьевна - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 8 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Воробьев В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 13 октября 2008г. в 11 часов 01 минуту по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 4 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Алекс-Медика» 394018, г.Воронеж, 
ул.Свободы, д.45

394018, г.Воронеж, 
ул.Свободы, д.45

2 ООО Фирма «ТИМ» 394071, г.Воронеж, 
пер. Снайперский, д.21а

934087, г.Воронеж, ул. Ломо-
носова, д.83а, к.46

3 ООО «Альфа-Система» 394007, г.Воронеж, Ленин-
ский проспект, д.119

394036, г.Воронеж, 
ул.Фридриха Энгельса, д.7

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 4
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО Фирма «ТИМ» (934087, г.Воронеж, ул. Ломоносова, д.83а, к.46).
Предложение о цене контракта: 346 000 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 3 – ООО «Альфа-Система» 
(394036, г.Воронеж, ул.Фридриха Энгельса, д.7).
Предложение о цене контракта: 348 000 руб.                          
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в 
течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для под-
писания.
8. Заседание комиссии окончено 13 октября 2008г. в 11 часов 13 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Дудецкая Т.В.

Секретарь комиссии Перфильева М.Ю.

- от заказчика:

Член комиссии Кузнецова Т.А.

Член комиссии Крюков Ю.В.

Член комиссии Воробьев В.А.

Член комиссии Кульгускина О.Ю.

14 октября 2008г.
№ 404-б

Реестровый номер торгов 404
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку ГСМ.

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление внутренних дел по Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка ГСМ.

№ 
лота

Наименование 
товара

Количество 
поставляемого товара, л.

Место поставки товаров Начальная (максимальная) цена  
контракта (цена лота), руб.

1 Бензин АИ-95 30 000 г. Воронеж и 
Воронежская область 
(АЗС поставщика)

3 667 000

Бензин АИ-92 90 000

Бензин АИ-80 10 000

Дизельное топливо 15 000

2 Бензин АИ-95 40 000 г. Воронеж, 
ул. Обручева, д.3

2 520 000

Бензин АИ-92 55 000

Бензин АИ-80 10 000

Сроки (периоды) поставки товаров: 4-й квартал 2008г.;
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 11 сентября 2008 г. в газете «Коммуна» №134. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управле-

ния Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воро-
нежской области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 

на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 

на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;
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8. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронеж-

ской области;

9. Банников
Николай Михайлович - начальник автотранспортного отдела ГУВД;

10. Минин
Денис Александрович - старший инженер-инспектор автотранспортного отдела ГУВД;

11. Черных
Татьяна Викторовна - старший юристконсульт отдела правовых отношений ГУВД;

12.
Воробьёв
Владимир Алексан-
дрович

- заместитель директора ООО «Новация»;

13. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

14. Кульгускина
Олеся Юрьевна - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Воробьев В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 14 октября 2008г. в 14 часов 35 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 2 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный  участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО 
«АвтоКарт-Воронеж»

394006, г. Воронеж, ул. 
Платонова, 4

394006, г. Воронеж, ул. Плато-
нова, 4

2 ООО 
«Донако-ТрансКарт»

394026, г. Воронеж,
ул. Машиностроителей, д.3

394030, г.Воронеж,
ул.К. Маркса, д.67-б

3
ООО 
«Юго-Восток Строй-
сервис»

394042, г. Воронеж,
ул. Старых Большевиков, 
д.53 А, оф. 200А

394042, г. Воронеж,
ул. Старых Большевиков, д.53 А, 
оф. 200А

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 2
Победитель аукциона: участник №3 - ООО «Юго-Восток Стройсервис» (394042, г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, д.53 А, 
оф. 200А).
Предложение о цене контракта: 2 129 400 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 1 – ООО «АвтоКарт-
Воронеж» (394006, г. Воронеж, ул. Платонова, 4).
Предложение о цене контракта: 2 142 000 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик 
в течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для 
подписания.
8. Заседание комиссии окончено 14 октября 2008г. в 14 часов 46 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Дудецкая Т.В.

Секретарь комиссии Фирсова О.А.

- от заказчика:

Член комиссии Банников Н.М.

Член комиссии Минин. Д.А.

Член комиссии Воробьев В.А.

Член комиссии Кульгускина О.Ю.

Реестровый номер торгов 456

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт  на выполнение ре-
монта кабинетов здания по адресу: г. Воронеж, пр. Революции, 22, для ГУ «Областной молодежный центр».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55–65–26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55–64–52.
Контактное лицо: Гуцу Алла Александровна.

3. Государственный заказчик: управление молодежной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пр. Революции, 22.
Почтовый адрес: 394036,  г. Воронеж, пр. Революции, 22.
Адрес электронной почты: ump.vrn@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 61–62–40.
Контактное лицо: Макаров Александр Васильевич.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: ремонт кабинетов здания по адресу: г. Воронеж, пр. Революции 22, для ГУ «Об-
ластной молодежный центр»;
4.2. Объём выполняемых работ: *

№ Наименование работ и затрат Единицы 
измерения

Количе-
ство

1. Разборка покрытий полов: из линолеума и релина м2 покрытий 158,6

2. Разборка плинтусов: деревянных и из пластмассовых материалов м 141,02

3. Устройство покрытий: из фанеры м2 158,6

4. Устройство покрытий из линолеума на клее: бустилат м2 покрытий 158,6

5. Устройство плинтусов поливинилхлоридных: на клее КН-2 м плинтусов 141,02

6. Устройство подвесных потолков растровых с использованием подвеса с зажимом без 
тяги м2 потолков 158,6

7. Устройство светильников  с люминисцентными лампами в подвесных потолках, уста-
навливаемый на  подвесках, количество ламп в светильнике до 4 шт. 31

8. Снятие обоев: простых и улучшенных м2 очищаемой 
поверхн. 420,6

9. Ремонт штукатурки внутренних стен по камню известковым раствором площадью от-
дельных мест: до 1 м2 толщиной слоя до 20 мм

м2

отремонтиро-
ванной поверх.

1 77,45

10.
Сплошное выравнивание штукатурки внутри здания (однослойная штукатурка) сухой 
растворной смесью (типа «Бетонит») толщиной до 10 мм для последующей окраски или 
оклейки обоями: стен

м2 поверх. 420,6

11. Оклейка обоями стен по монолитной штукатурке и бетону: тиснеными и плотными

м2

оклеиваемой и 
обиваемой по-
верхности

420,6

12.
Облицовка поверхностей одним слоем гипсокартонных листов (ГКЛ) с устройством 
одинарного металлического каркаса стен
без изоляции

м2 стен (за 
вычетом про-
емов)

11,5

13. Установка ограждений радиаторов
(Радиаторная решетка)

м2

шт.
13,5
10

14. Смена вентиляционных решеток штук 14

15. Установка нагревателей индивидуальных: водоводяных штук 1

16. Перестилка дощатых полов с добавлением  новых досок 5% при площади перестилки 
до 5 м2 м2 10

17.
Установка металлических утепленных дверей с площадью дверного проема до 2,5 м2

С установкой напольных порогов, дверных коробок, дверных полотен, дверных петель, 
дверных ручек, замков врезных

м2  проема 2,4

18. Монтаж трубы винипластиковой по установленным конструкциям, по стенам и коло-
нам с креплением скобами, диаметр, мм, до 25 м 393

19. Демонтаж электропроводки: скрытая  проводка м 443

20. Демонтаж осветительных приборов: выключателей, розеток шт 12

21. Провод групповых осветительных сетей в защитной оболочке или кабель двух-
трехжильные под штукатурку по стенам или в бороздах м 152

22. Затягивание проводов в проложенные трубы и металлические рукава: провод первый 
одножильный или многожильный в общей оплетке, суммарное сечение, мм2,  до 6 м 393

23. Пробивка в бетонных конструкциях полов и стен борозд площадью сечения: до 20 см2 м
борозд 152

24. Пробивка в бетонных стенах и полах толщиной 100мм отверстий площадью: до 100 см2 шт. 14

25. Пробивка в кирпичных стенах гнезд размером: до 130 х 130 мм шт. 66

26. Установка выключателей двухклавишных утопленного типа при скрытой проводке шт. 11

27. Установка розеток штепсельных утопленного типа при скрытой проводке шт. 66

28. Монтаж распаечной коробки шт. 14

29. Погрузочно-разгрузочные работы: мусор строительный т 5

30. Перевозка грузов 1-го класса на 18 км автомобильным транспортом т 5

- *Полный объем выполняемых работ  указан в технической части документации об аукционе.
4.3. Место выполнения работ: г. Воронеж, пр. Революции, 22;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 1 125 186 (один миллион сто двадцать пять тысяч сто восемьдесят 
шесть) рублей 00 копеек.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с «17» октября 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 15 ча-
сов 00 минут «06» ноября 2008г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101.
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут «06» ноября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводится уполномоченным органом «14» ноября 2008г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

ПОДПИСКА - 2009

Подписные цены на «Коммуну» в этот раз 
практически не изменились, 

что уже можно считать добрым знаком. 

ПОДПИСНЫЕ ЦЕНЫ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА» 
НА ПОЛУГОДИЕ: 

по индексу 51156 (для индивидуальных подписчиков) 
– 337,56 руб., по индексу 51214 (для предприятий 

и организаций) – 433,68 руб. На год подписка дороже 
– 671,43 руб. (индекс 51221) 

и 873,75 руб. (индекс 51213) соответственно для ин-
дивидуальных подписчиков и организаций.

КАК ВСЕГДА, ВАС ЖДУТ ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ 
ОТДЕЛЕНИЯХ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ. 

Для того чтобы подписаться на дому, нужно позвонить 
в ближайшее отделение почтовой связи, и почтальон 

сам придет к вам. Организации в Воронеже могут 
сделать заявку на подписку по тел./факсу 66-45-54.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Продолжается основная подписка 
на «Коммуну» на первое полугодие 2009г. 

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год. 
На них представлены следующие виды Воронежа: памятники импера-

тору Петру I, Святителю Митрофанию, писателям И.Бунину, А.Платонову, 
поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, О.Мандельштаму, 
генералу армии И.Черняховскому, основателю хора М.Пятницкому, цирко-
вому артисту А.Дурову, ученому К.Глинке; храмы Ксении Петербуржской, 
Покровский, Свято-Воскресенский, Ильинский, Спасский, Успенская 
Адмиралтейская церковь, Алексиево-Акатов монастырь; здания Управ-
ления ЮВЖД гарнизонного Дома офицеров; скульптурные композиции 
«Белый бим Черное Ухо», «Дюймовочка», «Котенок с улицы Лизюкова», 
«Незнакомка»; мемориал на пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; ново-
стойки областного центра. 

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» 
(пр.Революции), редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб., 

с 9.00 до 18.00). Справки по тел. (4732) 39-00-87.

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год. 

КАЛЕНДАРИКИ НА 2009 ГОД

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. 
в приемной совета жильцов Коминтер-

новского р-на (вход со стороны «Медико-
сервис»)  по адресу: ул.Лизюкова, 36.


